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Пролетарии всех стран, соединяйтесь'.

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТЙ СССР
Вечером 14 декабря, в 16 

часов в зале заседаний палат 
открылось первое заседание 
Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР.

Депутаты и гости аплоди
сментами встретили товари
щей А. Н. Косыгина, А. Я. 
Пельше, Д. Ф. Устинова, 
В. В. Кузнецова, П. М. Ма- 
шерова, Б. П. Пономарева, 
Ш. Р. Рашидова, М. В. Зимя- 
нина.

По предложению предсе
дательствующего — Предсе
дателя Совета Национально
стей депутата В. П. Рубена 
депутаты освободили Б. Н. 
Пастухова и Е. К. Федорова 
от обязанностей членов по
стоянных комиссий в связи с 
их избранием членами Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР.

Председателем Комиссии 
по здравоохранению и соци
альному обеспечению избран 
ректор Тбилисского государ
ственного медицинского ин
ститута депутат К. С. Вирса- 
ладзе.

Совет Национальностей 
приступил к рассмотрению 
второго и третьего вопросов 
повестки дня.

С содокладом постоянных 
комиссий о Государственном 
плане экономического и со
циального развития СССР 
на 1973 год, о Государствен
ном бюджете СССР на 1978 
год и об исполнении Госу
дарственного бюджета за 
1976 год выступил председа

тель Планово-бюджетной ко
миссия Совета Националь
ностей депутат Н. И. Мас
ленников.

Время, в которое мы жи
вем, сказал он, насыщено 
событиями огромной истори
ческой важности. Нынешний 
год — это год 60-летия Ве
ликого Октября, год приня
тия новой Конституции 
СССР.

Накануне сессии состоял
ся Пленум ЦК КПСС, кото
рый в основном одобрил 
план и бюджет страны на 
1978 год. В яркой, глубоко 
содержательной речи на 
Пленуме Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР товарища 
Л. И. Брежнева дан исчер
пывающий анализ важней
ших узловых вопросов эко
номического и социального 
развития нашего государ
ства, определены главные 
пути реализации заданий 
третьего года десятой пяти
летки.

Постоянные комиссии 
Совета Национальностей со
вместно с комиссиями Сове
та Союза, .рассмотрев с уча
стием’ Советов Министров 
союзных республик, мини
стерств и ведомств СССР Го
сударственный план на 1978 
гбд, изыскали! возможность 
увеличить план производства 
и реализации остатков това
ров на 139,9 миллиона руб
лей в розничных ценах и

вносят предложение утвер
дить с учетом, этих попра
вок Государственный план.

Рассмотрев расчеты по до
ходам, комиссии предлагают 
с учетом поправок по плану 
на 1978 год увеличить дохо
ды бюджета на 135 миллио
нов рублей.

Комиссии рассмотрели 
просьбы Советов Министров 
союзных республик о выде
лении дополнительных ас
сигнований на 1978 год и 
считают возможным увели
чить расходы на благоуст
ройство районных центров, 
городов районного подчине
ния и рабочих поселков, 
приобретение инвентаря^ 
оборудования и капитальный 
ремонт зданий для учрежде
ний просвещения, здраво
охранения и социального 
обеспечения, сельских и по
селковых Советов.

Комиссии предлагают с 
учетом поправок утвердить 
Государственный бюджет 
СССР на 1978 год по доходам 
в сумме 246.365.456 тысяч 
рублей, по расходам в сум
ме 246.134.956 тысяч рублей.

Оратор предложил утвер
дить отчет об исполнении 
Государственного бюджета 
СССР за 1976 год по доходам 
в сумме 232.234.219 тысяч 
рублей, по расходам в сумме 
226.737.004 тысячи рублей.

Анализируя ход выполне
ния плана в 1977 году, ко- 
миссии отметили, что в раз
витии экономики можно бы
ло бы добиться еще боль
ших успехов, если бы полнее 
использовались имеющийся

производственный потенци
ал, внутрихозяйственные ре
зервы. Комиссии считают, 
что на основе осуществления 
радикальных организаци
онно-технических мероприя
тий, широкого распростране
ния и внедрения опыта пе
редовых коллективов следу
ет обеспечить выполнение 
всеми предприятиями уста
новленных им заданий.

Большое внимание оратор 
уделил вопросам производ
ства товаров для народа. Он 
подчеркнул, что непрерыв
ный рост их выпуска, улуч
шение качества — одна из 
узловых задач десятой пяти
летки.

Депутат подчеркнул, что 
рекомендации комиссий на
правлены на повышение эф
фективности общественного 
производства, ускорение на
учно-технического прогрес
са, всемерное улучшение ка
чества работы во всех звень
ях народного хозяйства.

Главное в жизни совет
ского народа сегодня, сказал 
в заключение Н. И. Маслен
ников, — это активная, целе
устремленная работа по ре
шению исторических " задач, 
выдвинутых XXV съездом 
КПСС. Нет сомнения в том, 
что трудящиеся нашей Роди
ны под руководством Ком
мунистической партии сде
лают 1978 год годом ударного 
труда и обеспечат не только 
выполнение, но и перевы
полнение заданий Государ
ственного плана экономиче
ского и социального разви
тия страны, что явится но

вым вкладом в осуществле
ние величественной про
граммы коммунистического 
строительства.

Затем начались прения по 
второму и третьему вопросам 
повестки дня.

15 декабря восьмая сессия
Верховного Совета СССР
продолжала работу.* * *

15 декабря в 10 часов в за
ле заседаний палат под пред
седательством Председателя 
Совета Союза депутата 
А. П. Шитикова открылось 
первое заседание Совета Со
юза Верховного Совета 
СССР.

Аплодисментами депутаты 
и гости встретили товари
щей Ю. В. Андропова, В. В. 
Гришина, А. А. Громыко, 
А. П. Кириленко, Ф. Д. Ку
лакова, Д. А. Кунаева, К. Т. 
Мазурова, Г. В. Романова, 
М. А. Суслова, В. В. Щер- 
бицкого, Г. А. Алиева, П. Н. 
Демичева, М. С. Соломсн- 
цева, К. У. Черненко, И. В. 
Капитонова, В. И. Долгих, 
Я. П. Рябова.

С содокладом планово
бюджетной и отраслевых ко
миссий Совета Союза о Го
сударственном плане эконо
мического и социального 
развития СССР на 1978 год, 
о Государственном бюджете 
СССР на 1978 год и об ис
полнении Государственного 
бюджета СССР за 1976 год 
выступил председатель Пла
ново-бюджетной комиссии 
Совета Союза депутат Г. И. 
Ващенко.

(ТАСС).
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Впереди-новая высота
КАЧЕСТВО- зеркало

р а бо ты I
•

Коллективы промышлен
ных предприятий успешно 
завершают юбилейный год. 
Думы, заботы их сейчас — 
о годе наступающем. О сво
их планах, трудностях, сто
ящих на пути повышения 
производительности труда, 
рассказывают бригадиры и 
профгрупорг передовых 

коллективов.

ЦЕНА РАБОЧЕЙ

МИНУТЫ

А. ЖИЛИН, бригадир 
«прессовщиков объединения 
Сибкабель, кавалер ордена 
Трудового Красного Знаме
ни.

Многие бригады цеха, в 
том числе и наша, досрочно, 
в октябре-ноябре, справи
лись с годовой программой. 
60-летие Великого Октября, 
принятие новой Конститу
ции вызвали огромный тру
довой подъем.

Не в традициях рабочего 
класса останавливаться на 
достигнутом. Мое твердое 
убеждение: будущий год
должен быть не хуже пре
дыдущего. И так думаю не 
только я. В прошлом месяце 
передовая бригада опрессов- 
щиков кавалера ордена Тру
дового Красного Знамени 
Г. П, Пимонова из нашего 
цеха приняла обязательство 
выполнить задание трех лег 
к 7 октября, к первой годов
щине Конституции. Наша 
бригада не захотела отста
вать от инициаторов и тоже 
решила отметить ударным 
трудом знаменательный
юбилей.

Принимая это обязатель
ство. бригада рассчитывает 
на имеющиеся резервы. Во- 
первых. рост производи
тельности процентов на 
пять-шесть даст техниче
ское перевооружение цеха. 
Наш агрегат, правда, модер
низации не подлежит, но ре

конструируется крутильный 
участок, завязанный с нами 
в технологической цепочке. 
Если сейчас мы принимаем 
на барабан три километра 
жилы, то после установки 
новых крутильных машин 
сможем принимать в пять 
раз больше. Это значит — 
на три-пять перезаправок в 
смену будет меньше, эконо
мия времени составит от 40 
до 60 минут, или 6—8 кило
метров жилы.

Около двадцати лет тру
дится опрессовщиком Н. А. 
Шубин, опыта, как говорит
ся, не занимать. Но, когда 
мы приступили к занятиям 
в школе коммунистического 
труда, оказалось, есть чему 
и нам, ветеранам, поучиться 
у бригад Г. П. Пимонова, 
А. И. Киселева, Л. Е. Него- 
дяева. Взаимный обмен пе
редовыми приемами труда и 
широкое внедрение их в 
производство — еще один 
серьезный резерв.

РАСЧЕТ —

Н А ПЕРЕДОВЫЕ

МЕТОДЫ ТРУДА

Н. КРАСНОВ, водитель 
Томской автоколонны
№ 1975, член местного ко
митета, профгрупорг.

Автомобилисты полны же
лания продолжить ударную 
вахту и в будущем году. На 
состоявшемся девятого де
кабря собрании бригады Ти
мофея Бабиновича, где я 
профгрупоргом, Николая 
Козлова и Петра Лапова вы
звали друг друга на соревно
вание, взяли обязательство 
завершить планы трех лет к 
первой годовщине Конститу
ции. И это несмотря на то, 
что предприятию, а значит, 
и бригадам, планируется 
рост объема производства на 
будущий год в пределах де
сяти процентов.

Резервы повышения вы

работки на автотонну у нас 
еще значительные. Прове
дем несложный подсчет. 
При отлаженной организа
ции труда за рабочий день 
я должен сделать около по
лутора тысяч тонно-кило
метров. Нередко же не вы
ходит и тысячи. Главная бе
да — простои при погрузке 
и разгрузке. Вот виновники 
наших простоев: завод сте
новых материалов, УПТК 
треста Горремстрой, РСУ-41, 
РСУ-47.

Не претендуя на глобаль
ное решение проблемы, по
делюсь своими соображения
ми на этот счет. На завод 
стеновых материалов води
тели отправляются с боль
шой неохотой: больше двух 
рейсов здесь не сделаешь. 
Ликвидировать же простои 
можно, если внедрить цент
рализованный вывоз. Ко
нечно, • это не просто, но из
держки с лихвой окупятся 
в течение года-двух.

Учитывая напряженность 
планов и обязательств на 
будущий год, следует кри
тически оценить систему ре
монта подвижного состава. 
Вот недавний пример. Из-за 

' неисправности карбюратора 
мой грузовик простоял не
сколько дней. По-моему, не 
у всех слесарей на должной 
высоте ответственность за 
порученное дело. Очевидна 
необходимость стимулиро
вать ее морально и матери- 
ально,-

РАБОТАТЬ

БЕЗ

ОТСТАЮЩ ИХ

Т. САТЕЕВА, бригадир 
сборщиков подшипникового 
завода.
, Сейчас наша бригада ис
пытывает перебои с постав
ной деталей. Положение на
поминает ситуацию, осмеян

ную в известной миниатюре: 
рукавов к пиджаку много, а 
лацканов нет. План поста
вок цех прутковых автома
тов по штукам выполняет, а 
комплекта нет. То излишек 
колец внутренних и нехват
ка наружных, то наоборот. 
Насколько знаю, это объяс
няется невысокой производ
ственной дисциплиной в це
хе, просчетами диспетчер
ской службы.

Принимая обязательство, 
мы реально оценивали 
трудности и возможности. 
Ритмичность поставок ком
плектующих изделий ре
шается на самом высоком 
уровне и, хочется наде
яться, будет отлажена. По
высить на девять процен
тов производительность — 
такой рост задания плани
руется бригаде на 1978 год— 
позволят прежде всего уп
лотнение рабочего времени, 
растущее мастерство’ сбор
щиц.

Конструкторы, к сожале
нию, пока не придумали 
машину, заменяющую руки 
мастера на сборке подшип
ников. Расчет—на мастерст
во сборщиц. Нельзя сказать, 
что все члены бригады до
стигли в работе высот опыт
нейших мастериц Екатери
ны Зиновьевны Бородиной и 
Тамары Петровны Алтухо
вой, чьим правилом стало 
ежедневно выполнять нор
мы на 130—140 процентов. 
Повышение индивидуально
го мастерства сборщиц — за
дача, без решения которой 
немыслимо достижение це
ли.

Забота о качестве комп
лектующих изделий помо
жет также поднять произво
дительность. Сейчас в цехе 
заканчивается освоение обо
рудования для одновремен
ной шлифовки двух жело
бов колец подшипника ал
мазным роликом. Это долж
но значительно улучшить 
качество колец, облегчить 
сборку подшипников. Руко
водителям цеха, инженер
ной службе завода следует 
принять необходимые меры, 
чтобы ускорить темпы. К 
новому году оборудование 
должно быть запущено.

О П Ы Т
О Д О Б Р Е Н

Год назад бригада И. Я. 
Зайцева из цеха железнодо
рожных подшипников ГПЗ-5 
решила работать по бригад
ному подряду. За . это время 
шлифовщики увеличили 
производительность труда на 
19 процентов, снизили поте
ри от брака в 2,5 раза, их 
зарплата увеличилась на 12 
процентов. Каждый член 
коллектива освоил по одной 
или несколько смежных 
профессий.

Бригада Зайцева первая 
на предприятии внедрила 
новую форму организации 
труда. Заводской комитет 
профсоюза одобрил опыт 
работы этого коллектива. 
Бригада взяла на себя но
вые обязательства. Решено 
план трех лет пятилетки вы
полнить к годовщине при
нятия новой Конституции 
СССР.

Т. ТИМОФЕЕВ.

Е щ е  о д н о  
свидетельство

Еще одно авторское сви
детельство получили ученые 
инженерно - строительно г о 
института. Государственный 
комитет по делам изобрете
ний и открытий при Совете 
Министров СССР сообщил, 
что свидетельство выдается 
на совместную разработку 
томичей и ленинградца 
К. Рыбакова. Сотрудники 
кафедры автотранспорта 
М. Кузнецов и Э. Удлер вме
сте со своим ленинградским 
коллегой разработали уст
ройство для разделения неф
тепродуктов и воды.

Эта разработка, значитель
но повышающая качество и 
количество выходящих неф
тепродуктов по сравнению 
с существующими прибора
ми, найдет самое широкое 
применение на производстве.

С. ФЕДОРОВА.

Рекордная выплавка
МАГНИТОГОРСК,* 15. П олуто 

рам иллионная  с  начала  года 
тонна стали  вы плавлена  на 
35-й двухванной  печи м етал
лур ги ч еск ого  комбината имени 
в - И. Ленина. Сталевары  до
стигли  сам ой  вы сокой на пред
приятии производительности  
агрегата  и дали почти на со*- 
рок тысяч тонн м еталла  б о л ь 
ше, чем за это время в про
ш лом  году.

<ТАСС).

день на орбите
левизионной камеры они по-

Рабочий
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 14 декабря. 
(ТАСС). Продолжается по
лет пилотируемой орбиталь
ной научной станции «Са
лют-6». Сегодня рабочий 
день на станции начался в 
8 часов утра. После завтра
ка и медицинского контроля 
экипаж приступил к выпол
нению программы четверто
го дня полета.

Были продолжены работы

по расконсервации бортовых 
систем и оборудования 
станции. Космонавты выпол
няют операции по подго
товке, научной аппаратуры и 
приборов к предстоящим ис
следованиям и эксперимен
там.

В одном из- сеансов связи 
с Землей космонавты про
вели очередной телевизион
ный репортаж с борта стан
ции. С помощью цветной те-

казали интерьер станции, 
рассказали о назначении 
отдельных систем и прибо
ров.

По данным медицинского 
контроля и докладам экипа
жа, состояние здоровья и 
самочувствие товарищей Ро
маненко и Гречко хорошие.

Работа на околоземной ор
бите продолжается.

Л У Н Ш И Е 
В Н О Я Б Р Е

З и м н и й

к о м п л е к с

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
народных депутатов, прези
диум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ рассмотре
ли итоги социалистического 
соревнования за успешное 
проведение комплекса зим
них сельскохозяйственных 
работ, увеличение производ
ства и продажи продуктов 
животноводства в ноябре 
1977 года.

Определены победители в 
социалистическом соревно
вании:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ 
Томский район (секретарь 

райкома КПСС А. П. Габру 
сенко, председатель райис
полкома Л. И. Афанасьев, 
начальник управления сель
ского хозяйства райисполко
ма С. С. Новосельцев, пред

седатель райкома профсою
за работников сельского хо
зяйства И. И. Маметьев се- 
кретарь райкома ВЛКСМ 
В. А. Курбатов);

колхоз «1 Мая» Перво
майского района (председа
тель П. П. Кошель, секретарь 
парткома А. В. Селезнева, 
председатель профкома А. С. 
Черноусов, секретарь коми
тета комсомола А. А. Бори- 
ло);

Петуховский животновод
ческий комплекс Томского 
ОПХ им. Б. Н. Сидоренко 
Томского района (начальник 
М. П. Петрова);

Чернореченская ферма по 
откорму крупного рогатого 
скота совхоза «Томь» Том
ского района (заведующий 
И. И. Трисс);

Беловодовская свиновод
ческая ферма коцхоза им. 
Карла Маркса Зырянского 
района (заведующий Г. А. 
Сычев).

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
Колпашевский район (сек

ретарь горкома КПСС В. И. 
Зоркальцев, председатель

горисполкома В. Г. Моль- 
кин, начальник управления 
сельского хозяйства горис
полкома В. П. Глагольев, 
председатель райкома проф
союза работников сельского 
хозяйства А. С. Бондаренко, 
секретарь горкома ВЛКСМ 
В. Э. Юдыцкий);

совхоз «Парбигский» Бак- 
чарского района (директор 
Д. М. Мартемьянов, секре
тарь партбюро А. В. Саль- 
ченко, председатель рабоч
кома Т. П. Чернышев, сек
ретарь комитета комсомола 
М. И. Николаев);

Леботерская молочното
варная ферма совхоза «Ко- 
ломинский» Чаинского рай
она (заведующая А. А. Ко
робейникова);

Гореловская ферма по от
корму крупного рогатого 
скота совхоза «Северный» 
Чаинского района (заведую
щая В. И. Юрманова).

Победителям присуждены 
переходящие Красные зна
мена обкома КПСС, облис
полкома, облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ.

В этом году исполнилось 
тридцать лет трудовой дея
тельности знатного лесозаго
товителя нашей области 
Виктора Филипповича Грин
кевича. Много сил и энергии 
прилагает бригадир, чтобы 
коллектив, которым он ру
ководит, был первым не 
только в Ергайском . лес
промхозе, во и й области. 
Сейчас на счету бригады 100 
тысяч заготовленного леса, 
что на 25 тысяч больше пер
воначально принятого обя
зательства.

Фото Е. Лисицына.

ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ 
С ДИСЦИПЛИНЫ
Инициатива моего коллеги, 

бурового мастера М. М. Нур- 
лыгаянова из Васюганской 
нефтеразведочной экспеди
ции, предложившего сорев
нование за максимальные 
скорости проходки глубоких 
скважин, как нельзя более 
своевременна. Действитель
но, новый этап разведки 
кладовых природного топли
ва требует и нового подхода 
к организации трудового со
перничества буровых бригад.

Безусловно, сама идея со
циалистического соревнова
ния говорит сама за себя: 
идет ли речь о мелких, глу
боких или сверхглубоких 
скважинах соревнование 
необходимо. Это важнейший 
фактор повышения произво
дительности труда в нашем 
непростом деле. А  для того,- 
чтобы соревнование было 
по-настоящему действенным, 
необходимо, чтобы оно опи
ралось на хорошую базу. И 
главной предпосылкой такой 
действенности я считаю 
прежде всего, дисциплину.

Вот простой пример. Часто 
в разговорах людей несве
дущих (а порою и достаточ
но осведомленных, но кривя
щих душой, чтобы оправдать 
себя) приходится слышать 
такие рассуждения: что, мол, 
не работать бурильщикам 
Западной экспедиции! У них 
и скважины-то кончаются 
на тех горизонтах, на кото
рые в других экспедициях 
падает основной процент 
аварий. Статистика, может, 
и верная, только никто и ни- 
.когда не убедит меня в том, 
что причина аварийности — 
прежде всего большая глу
бина. Ведь и нам приходи
лось бурить до 3.300, а то и 
более метров, и наши кол
леги из других экспедиций 
работали на малых глубинах 
— а процент аварийности в 
целом по коллективам не ме
нялся. Уверен: все дело толь
ко в дисциплине.

Четкое соблюдение техно
логии’. Вот сейчас мы только 
что ликвидировали осложне

ние на первой скважине 
Павловской площади. (Она 
произошла, кстати, на уров
не почти двух тысяч метров). 
Причина? Она на виду: эле
ментарная халатность бу
рильщика. Недоглядел — вот 
и затянуло инструмент на 
забое. Такое может случить
ся на любом горизонте. Но 
если у нас такого рода про
исшествия — все же исклю
чение из правил, то в других 
коллективах — скорее пра
вило.

Мне довольно часто прихо
дится наблюдать деятель
ность наших соседей, бурови
ков Васюганской НРЭ. Могу 
сказать, в чем заключается 
их слабость: в экспедиции
плохо поставлен контроль 
за состоянием глинистого ра
створа. Хранится раствор в 
каких-то закопушках объе
мом по 10—15 кубометров.
Отсюда и качество. У  нас же 
складирование осуществ
ляется как положено, объем 
склада не менее 250 кубов — 
а это уже предпосылка без
аварийной работы.

Немаловажный показатель 
общего состояния технологи
ческой дисциплины — про
цент выноса керна. Скважи
на ведь бурится не ради 
мегроз, а ради геологическо
го результата. Извлекаемый 
из нее столбик породы как 
раз и помогает получить этот 
результат. К сожалению, бу
ровики часто об этом забы
вают — и наказывают сами 
себг :а максимальное
изз керна выплачи
вает нолнительная пре
мия. .Здесь нужна гибкость 
инженерно - технического 
контроля и сознательное от
ношение к своему делу бу
рильщиков. Увидел, что сни
жается выход керна — со
крати интервал проходки. 
Просто, но эффективно. И в 
конечном итоге никак не 
отражается на снижении 

. производительности труда, 
поскольку 1 там, где соблю
дается технология бурения, 
снижается вероятность ава
рии.

В нашем деле неприемле
ма никакая расхлябанность, 
никакое упование на «авось». 
Даже самые высокие 'скоро
сти проходки не оправдают 
низкого качества скважины. 
В этом направлении действу
ют и существующие меры 
поощрения. Скажем, закон
чила бригада бурение с 
большим ускорением, а 
скважина оценена только на 
«удовлетворительно» — и 
снижается размер премии, 
да так, что теряется весь 
эффект ускорения. Если же 
оценка «отлично», то премия 
возрастает соответственно.

Правильно сказал в своем 
недавнем выступлении в 
«Красном знамени» буровой 
мастер В. П. Тарасов из Ва- 
сюгаяской НРЭ: основа вся
кой дисциплины — дисцип
лина трудовая. Полностью 
с ним согласен. Нетрезвый 
бурильщик или несобранный 
дизелист один может при-, 
нести столько вреда, что по
том .всей бригадой не ком
пенсируешь. Поэтому особое 
внимание мы обращаем 
именно на состояние трудо
вой дисциплины. Не боимбя, 
что завтра на вахте не ока
жется рабочего, и уж если 
надо наказать — наказыва
ем. По-разному, разумеется, 
— от простого внушения до 
изгнания из бригады. Осо
бенно эффективны меры ма
териального воздействия — 
ведь бригада из месяца в 
месяц получает премии.

А в результате такой вот 
повседневной борьбы за дис
циплину основной состав 
бригады трудится стабиль
но’вот уже около десяти лет. 
Дни, месяцы, годы, пятилет
ки — все вместе. И праздни
ки, и беды — на всех поров
ну. Это очень важно.

14 сейчас, оценивая свои 
возможности, бригада уве
ренно ориентируется на вы
сокие рубежи. В следующем 
году нам предстоит пробу
рить 18 тысяч метров сква
жин — это по плану. Думаю, 
что это не предел. При хоро
шей организации производ
ства каждая бригада в на
ших условиях может брать 
и по двадцать тысяч метров, 
имея средние глубины сква
жин 2.600 — 2.800 метров.

Думаю, что, выйдя на этот 
уровень, мьг внесем непло
хой вклад в соревнование 
буровиков области.

Е. ФЕДЮВДКИН,
буровой мастер Западной
нефтеразведочной экс

педиции.
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Где бы ни трудились коммунисты
Одной из самых актив

ных партийных организа
ций в Верхнекетском райо
не считается коллектив 
коммунистов Ингузетского 
леспромхоза. Эта актив
ность вновь проявилась на 
очередном собрании, где об
суждались задачи, вытека
ющие из решений октябрь
ского (1977 г.) Пленума ЦК 
КПСС, внеочередной сессии 
Верховного Совета СССР и 
речи Генерального секрета
ря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР товарища Л. И. 
Брежнева на торжественном 
заседании в честь 60-летия 
Октября.

С докладом выступила за
меститель секретаря парт
кома Л. В. Зыкова. Она го
ворила об историческом зна
чении Конституции СССР, 
законодательно закрепив
шей факт построения раз
витого социализма, новый 
рубеж в продвижении на
шей страны к коммунизму,

В принятой Конституции 
шире и полнее, чем прежде, 
отражены задачи и права 
трудового коллектива — 
первичной ячейки всего на
шего хозяйственного и поли
тического организма. Тру
довой коллектив принимает 
участие в обсуждении и ре
шении государственных во
просов, организации социа
листического соревнования, 
в воспитании человека.

В этой свйзи Л, В. Зьщо- 
ва подробно остановилась 
на такой форме участия 
трудящихся в управлении 
делами производства в лес
промхозе, как социалисти
ческое соревнование. Ведь 
число соревнующихся здесь 
составляет около двух ты
сяч человек.

Гордость и удовлетворе
ние коллектива вызывает 
работа многих бригад, кото
рые досрочно рапортовали о 
выполнении плана двух дет. 
Среди них бригады раскря
жевщиков В. Ф. Мельнико
ва, М. М. Тихановича, шо
феров Е. А. Смышляева, 
П. М. Баландина, В. А. Ко
валева и многие другие. А 
коллектив А. Ф. Андриано
ва добился права рапорто
вать о своих трудовых до
стижениях юбилейному тор
жественному заседанию ЦК 
КЦСС, Верховного Совета 
СССР и Верховного Совета 
РСФСР.

Но в докладе и выступле
ниях коммунистов шла речь 
и о цехах, бригадах, кото
рые не справляются не 
только с обязательствами, 
но и с планами. Одной из 
причин этого, пр мнению 
коммунистов, является не
соблюдение ленинских
принципов социалистиче
ского соревнования. На от
дельных участках произ
водства нет нужной гласно
сти результатов, при подве
дении итогов трудового со
перничества не присутству
ют мастера, бригадиры, на
чальники цехов.

В ходе обсуждения проек
та Конституции труженика
ми леспромхоза было вы
сказано несколько замеча
ний и предложений по 
улучшению хозяйственной 
деятельности администра
ции и воспитательной рабо
ты в коллективе. Но реали
зованы они пока не все. Не 
организован, как предлага
лось, ремонт техники в две 
смены, не создан обществен
ный пункт ГАИ. Против на
рушителей трудовой дис
циплины недостаточно ис

пользуются силв! общест
венности. Многие правона
рушения совершаются на 
почве пьянства. Это сви
детельствует о неудовлетво
рительном выполнении пар
тийной организацией поста
новления ЦК КПСС «О ме
рах по усилению борьбы 
против пьянства и алкого
лизма».

В воспитании молодежи, 
подчеркивали коммунисты, 
еще выше надо поднимать 
роль наставников. Отличи
тельная особенность и цен
ность наставничества в том, 
что в нем — соединение тру
дового и нравственного на
чала воспитания. В лес
промхозе есть замечатель
ные примеры такой работы. 
Всем известны имена на
ставников В. Я. Терских, 
А. Ф. Андрианова, В. Н. Ко
валева, М. А. Бахилина и 
других. Однако их опыт не 
распространяется. Партком 
и администрация леспром
хоза не раз подвергались 
справедливой критике за 
. неудовлетворительную по
становку воспитательной 
работы в молодежных об
щежитиях, но дело к луч
шему мало меняется. Надо 
серьезно браться за устра
нение этого просчета.

Начальник дорожно-стро
ительного отряда Н. А. Бу
тин в связи с соответствую
щими статьями Конститу
ции вел речь о необходимо
сти повышение ответствен
ности народных депутатов в 
выполнении наказов избира
телей, Он привел такой 
пример. . Требуется улуч
шить водоснабжение в пос. 
Клнжвинке, но до сих пор 
жилищно-коммунальный от
дел райисполкома ведет 
спор с сельским Советам о

том, кто должен занимать
ся решением этого вопроса.

Рабочий Ингузетского 
сплавучастка Б. Й. Жуков 
остановился на задачах, ко
торое выдвигает перед каж
дым предприятием эпоха 
научно-технического про
гресса. По его мнению, пар
тийная организация лес
промхоза недостаточно рабо
тает над повышением про
фессионального и общеобра
зовательного уровня кол
лектива, недостаточно при
влекает к учебе молодежь. 
Много еще людей в возра
сте до 30 лет не имеет сред
него образования.

Говоря о сохранности со
циалистической собственно
сти, Б. И. Жуков назвал 
возмутительные факты бес
хозяйственности и небреж
ного отношения к народно
му добру. Например, пере
расход такелажа на сплав
ных работах объясняется 
большими его потерями в 
результате плохого учета ц 
хранения. Коммуниста под
держали и другие выступив
шие на собрании. Они гово
рили также о том, что от
сутствие прочных связей 
между сплавучастком и лес
промхозом приводит к 
большим производственным 
потерям. Руководители обо
их предприятий должны ду
мать прежде всего о госу
дарственных интересах. Эту 
мысль высказали все участ
ники собрания.

Деловой разговор, вызван
ный обсуждением важных 
партийных документов, бу
дет способствовать повыше
нию боевитости организа
ции.

А. БАРМИН.
пос. Клюквинка
Верхнекетского района.
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Чтобы повысить эффект
Задачи районной партийной организации по выполне

нию постановления ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
«О мерах по -обеспечению успешного проведения зимовки 
икота в период 1977—78 года» обсудил пленум Кривоше-
иаского „- айкгд а партии.

Несмотря на не благоприятные условия прошедшего ле
та, хозяйства района запасли несколько больше кормов, 
чем в предыдущем году, — по 14,4 центнера кормовых 
единиц на условную голову. Однако только рациональ
ное их использование даст должный эффект. Этому слу
жат кормоцехи. Их пока четыре, а надо бы иметь еще 
столько же. Строительство продолжается.

Несколько повысилась продуктивность скота. Особенно 
на Вознесенской ферме совхоза «Белостокский», Ново- 
криБошеинской — совхоза «Кривошеинский». Ряд ферм 
выступил с инициативой по успешному проведению зи
мовки скота. Почин поддержан повсюду.

Среди животноводов ведется большая массово-полити
ческая работа. На всех фермах работают политорганиза- 
торы, читаются лекции, проводятся беседы. К животново
дам регулярно приезжают агитхудожественные бригады. 
Каждый месяц проводятся вечера вопросов и ответов.

Группа актива райкома‘ партии проверила состояние 
политико-воспитательной работы на фермах. Итоги ее 
обсуждены в райкоме КПСС.

Бюро райкома партии намерено обсудить на ближай
шем заседании вопрос об участии работников управления 
сельского хозяйства и райкома профсоюза отрасли в 
пропагандистской и агитационной работе.

Ю. ДОЛГИН,
секретарь Кривошеинского райкома КПСС.

п о ч и н п о д д е р ж а н
Партгрупорг, опрессовщик цеха шахтных кабелей про

изводственного. объединения Сибкабель Г. П. Пимонов 
взял обязательство план трех лет десятой пятилетки вы
полнить к первой годовщине со дня принятия новой Кон
ституции СССР. Свое обязательство он подкрепил кон
кретными расчетами, совершенствованием организации 
труда.

Инициатива коммуниста одобрена парткомом объеди
нения. Рекомендовано партийным организациям широко 
распространять этот почин, помочь другим коллективам 
также создать условия для высокопроизводительного 
труда. Уже нашлись последователи у инициатора. Высо
кие обязательства приняли бригады Ф. Г. Пистехина, 
О. Л. Копыловой и другие.

Е. ТАТАРЕНКО.

Учатся молодые активисты
В период прошедших отчетно-выборных партийных 

собраний немало коммунистов впервые было выдвинуто 
в состав партийных комитетов и бюро, секретарями пер
вичных и цеховых организаций.

Райкомы КПСС Томска провели двухдневные семина
ры для этого актива. С докладами о партийно-политиче
ской работе выступили перед ними ответственные работ
ники горкома и райкомов партии. Участники семинаров 
подробно ознакомились с опытом своих коллег на мано
метровом заводе, в объединении Контур, политехниче
ском институте.

Л. СЕРГЕЕВ.

С е м и н а р  партгрупоргов
Задачи партийных групп в период проведения зимовки 

скота рассмотрены на семинаре партгрупоргов животно
водческих ферм Молчановского района. С докладом вы
ступил первый секретарь райкома КПСС М. И. Ромашов.

О формах и методах организационно-партийной и 
идайно-цолитической работы в партгруппе рассказал за
ведующий отделом райкома КПСС И. П. Галкин. *

Затем участники семинара поделились опытом работы, 
планами на период зимнего содержания скота. Выступи
ли партгрупорги Тунгусовской и Соколовской молочно
товарных ферм М. П. Саилин и В. С. Сайнаков.

Семинар проходил на Тунгусовской молочнотоварной 
ферме совхоза «Тунгуеовский». Партгрупорги познако
мились с опытом организации труда и воспитательной 
работы на этой ферме.

С. ГЕРМАНОВА.

Д:
’::'-

П. С. ФЕДОРОВ — НАЧАЛЬНИК ПРОИЗВОДСТВЕН
НОГО ОТДЕЛА АСИНОВСКОГО ЛЕСОПРОМЫШЛЕН
НОГО КОМБИНАТА.

КОММУНИСТ П. С. ФЕДОРОВ — ПРОПАГАНДИСТ С 
БОЛЬШИМ СТАЖЕМ. ЕГО ЗАНЯТИЯ ПО ТЕМЕ «ПО
ЛИТИКА КПСС — В ДЕЙСТВИИ» В КОЛЛЕКТИВЕ 
ВОСЬМИРАМНОГО ЛЕСОПИЛЬНОГО ЦЕХА ПРОХОДЯТ 
ЖИВО И ИНТЕРЕСНО.

Фото В. Казанцева.

Ю ЧУЧАЛОВА при- 
шла на работу 

•  в объединение 
Томскоблтрикотаж со швей
ной фабрики. Почему смени
ла работу? Не стоит сейчас 
говорить. Но для нее нема
ловажен факт: вязаные из
делия — продукт труда рабо
чих рук и техники — люби
мы всеми, модны всегда.

Посетителей, которые1 бы
вают в трикотажном ателье 
(уд, Герцена, 18). привлекают 
образцы одежды, что вы
ставлены на витрине, под 
стеклом. Машинная, ручная 
вязка. Эффектная расцвет
ка. Томские бытовики на
учились делать красивые ве
щи.

Только Чучалова в' цехе 
,не вяжет. Ни с помощью 
машины, ни вручную. В ее 
обязанности входит более 
обыденное дело. Она швея в 
ремонтном цехе. Цех не
большой, по существу* одна 
бригада.

Старые трикотажные ве
щи, оказывается, можно об
новить, придать вязке рису
нок, продлить срок службы. 
Это дело нелегкое — под си
лу опытным мастерам.

— Вот судите сами, — при
глашает к своему столу • 
Ю. Чучалова. — У каждого 
из нас почти одни и те же 
задачи. А  как р  выполнить, 
зависит от швеи. Цдм при
ходится выполнят!, не менее 
полутора десятка операций 
— от простейшей — пришить 
щуговицу, до самой сложной 
— соединение «петелька в 
петельку».

И ее руки преображают 
вязаное платье, как говорит
ся, на глазах. Да, это мастер
ство реставратора.

Умение, навыки — одно, 
они необходимы труженице. 
Но, пожадуй, важнее всего— 
желание выполнять работу 
безупречно. Сегодня, завтра, 
всегда. Из этого склады
вается производственный 
характер человека.

Добросовестна Юлия ^Пав
ловна це только в своей ра
боте. Но р в отношениях с 
людьми. И это нравится то
варищам по ра&эте. Поэтому, 
когда коллективу трикотаж
ников было предложено вы
двинуть своего представите
ля кандидатом в депутаты 
городского Совета, назвали 
Чучалову.

Н а р о д н ы й
д е п у т а т

Т А К О Й
ХАРАКТЕР

И теперь Юлия Павловна
— народный депутат.

— Роль депутата для меня
— дело новое, совершенно 
незнакомое, — рассказывает 
Юлия Павловна, — но това
рищи пришли мне на по
мощь.

Ю. П. Чучалова долго об
думывала, как лучше выпол
нить первое поручение по
стоянной комиссии горсовета 
по бытовому обслуживанию 
населения — проверить ра
боту телеателье № 1 сосед
него Ьбъединения Томскте- 
лерадиобытремонт.

И вот депутат - швея 
стала глядеть «свежими» 
глазами на организацию де
ла своих коллег-бытовиков. 
Потом анализировала уви
денное, сопоставляла циф
ры, факты, выслушивала 
мнения рядовых работников 
и руководителей. Затем ста

ла очевидцем картины: зака
зов поступает много, и> что
бы справиться с ними, при 
дефиците запчастей • заме
няют детали, узлы не новей
шими.,,

Вскрыв эти факты, Чуча
лова не замедлила высказать, 
свое мнение руководителям. 
И попросила устранить не
порядки. Да, она — рабочий 
человек, но и представитель 
власти. Ее просьба имеет 
законный характер...

Цодруги по работе, зная 
ее общественные заботы, по
могают советом:

«Юля, зайди в парикма
херскую и погляди: тут не 
предложат газеты или жур
налы. И очереди большие...».

Чучалова вместе с другими 
депутатами обошла многие 
парикмахерские города, изу
чая состояние обслуживания, 
готовя предложения для ре
шения горисполкома.

В свободное от работы 
время Юлия Павловна уже 
не раз бывала в студенче
ских общежитиях, чтобы до
биться улучшения бытового 
обслуживания.

Рассказывает член студсо- 
вета Н. В. Лымарев:

— Естественно, она пред
ставилась: кто, зачем. Ее ин
терес к нашей жизни в обще
житии, работе служб быта 
был искренним. Разговор по
лучился для нас полезным — 
видели депутата в действий. 
Мы высказали ряд претен
зий к бытовому сервису.

Председатель комиссии 
горсовета по бытовому обслу
живанию населения е. и. 
Пивнев о Ю. П. Чучаловой 
отозвался так:

— Этот депутат • изучает 
вопросы обслуживания насе
ления старательно, глубоко. 
Такой, видать, характер у 
швеи!

Стаж .депутатской работы 
Ю. П. Чучаловой измеряет
ся пока месяцами. Но они 
подтверждают: начало хоро
шее.

В. СТАРОСТИН.

НА СТРОЙКАХ 
Т О М С К А

О  о  с л е д а м  р е й д а

« В р е м я  

х о л о д н о е
—  в р е м я  

г о р я  ч е е»
Эта корреспонденция

(«Краснре знамя», 19 ноября 
1977 года) обсуждена на за
седании бюро райкома КПСС 
с участием руководителей 
хозяйств и секретарей пар
тийных организаций, а так
же в коллективах животдр- 
водов. Критические замеча
ния признаны правильными.

Бюро райкома наметило 
меры для устранения недо
статков в работе первичных 
партийных организаций, ру
ководителей и специалистов 
хозяйств по проведению зи
мовки скота.

Н. ЕВЛАНОВ, 
секретарь Зырянского 

райкома КПСС.

ступать и на ферму, План 
расходования кормов пере
смотрен и составлен с таким 
расчетом, чтобы их хватило 
до крица зимовки. За пере
расход кормов виновникам 
объявлены дисциплинар
ные взыскания- 

В совхозе «Авангард» раз
работаны условия социали
стического соревнования
животноводов, стимулирую
щие рост продукции ПРИ 
наименьших кормовых за
тратах.

Н. ЦАЛКО,
генеральный директор 

объединения Обское.

«День работают,

зации социалистического со
ревнования коллективов кор
моцехов в зимний период. 
Во всех этих коллективах 
проведены собрания, где 
приняты обязательства,
разъяснены условия сорев
нования, порядок подведе
ния итогов, меры морально
го и материального поощре
ния победителей.

Для оперативного устра
нения поломок за каждым 
кормоцехом закреплены от
ветственные лица из инже
нерно-технических работни
ков хозяйств.

А. КОЛТЫКОВ, 
первый секретарь Аси- 
новского горкому КПСС.

в а стоят» *Ц е * и

л а н-т о
е с т ь , , . »
Корреспонденция под та

ким заголовком («Красное 
знамя», 23 ноября) рассмот
рена на расширенном засе
дании совета директоров 
производственного объедине
ния Обское. Приняты сле
дующие меры.

В совхозе «Восход» инвен
таризация кормов с участи
ем фуражира проведена, все 
корма взяты на строгий учет- 
Кормоцех работает, весы за
щищены от снежных зано
сов.

В совхозе имени XXII 
съезда КПСС кормоцех обес
печивает животноводческий 
комплекс, а в ближайшее 
время кормосмесь будет по-

Материалы рейда, опубли
кованные в «Красном зна
мени» 22 ноября под таким 
заголовком, обсуждены в 
партийных комитетах совхо
зов. Критика недостатков 
признана правильной.

Горком КПСС, гориспол
ком, руководители совхозов 
приняли практические, меры 
для бесперебойной работы 
кормоцехов.

25 ноября в районе прове
ден семинар руководителей 
и специалистов хозяйств на 
базе Новотроицкой фермы 
совхоза «Новиковский» по 
вопросам организаторской и 
массово-политической рабо
ты на фермах, где участники 
еще раз были ознакомлены 
с работой кормоцеха и его 
техническим обслуживани
ем.

23 ноября бюро горкома 
КПСС, горисполком и рай
ком профсоюза работников 
сельского хозяйства во ис
полнение соответствующего 
постановления бюро обкома 
КПСС, облисполкома и пре
зидиума облсовпрофа приня
ли постановление об органи-

з ффективности»,
« П о с л е

п р и м е р к и »
Материалы рейдов народ

ного контроля, печати, ра
дио и телевидения, опубли
кованные в «Красном зна
мени» 23 и 29 ноября, рас
смотрены на бюро райкома 
КПСС и использованы при 
подготовке пленума райко
ма партии.

Руководителям совхозов, 
секретарям партийных орга
низаций строго указано на 
серьезные недостатки, отме
ченные в рейдовых материа
лах. Парткомам, партбюро 
хозяйств поручено рассмот
реть выступления печати на 
партийных собраниях, при
нять меры по устранению 
недостатков и о проделанной 
работе информировать рай
ком КПСС.

А. ГАБРУСЕНКО, 
первый секретарь Том
ского райкома КПСС.

ЕЖНАЯ ОПОРА-РАБКОР
Вышед свежий цр:мер стен

ной газеты. Сколько ожив
ления вносит это событие в 
жизнь коллектива! Свежая 
информация, итоги труда, 
ориентирование на будущее 
и острые проблемы дня — 
каждая заметка несет в себе 
новости и самое ценное из 
опыта, рожденного в трудо
вых буднях пятилетки. И ес
ли подготовке этого номера 
предшествовала кропотли
вая работа всех членов ред
коллегии и ее актива, газе
та с честью выполнит свою 
роль выразителя обществен
ного мнения.

Как сделать газету целе
устремленнее? Какова здесь 
роль партийных комитетов? 
Как организовать выступле
ние рабкора и добиться вы
сокой действенности? Как 
вести обсуждение злобод
невной темы и писать о луч
ших людях? Наконец, как 
все это «подать» на листе 
ватмана — оформить, свер
стать, выделить главное?

Все эти вопросы мы об
суждали на семинаре редак
торов стенгазет. Он прохо
дит в райкоме партии раз в 
месяц, в определенный день. 
Слушатели заранее знают 

■тему занятия, готовят во
просы, приносят для обзора 
газеты. С беседами о том, 
как в полной мере использо
вать общественную силу пе

чати, на семинаре выступа
ли секретари райкома пар
тии Н. С. Сперанская, В. Й. 
Авсюк, А. И. Полин, сотруд
ники газеты «Красное зна
мя», редакторы многотираж
ных газет. Руководит семи
наром корреспондент ТАСС 
по Томской области К. М. 
Мирошниченко.

Выполняя постановление 
ЦК КПСС «О руководстве 
Томского обкома КПСС 
средствами массовой инфор
мации и пропаганды», Со
ветский райком КПСС про
вел смотр-конкурс стенных 
газет, посвященный 60-летию 
Великого Октября. EJro итоги 

'обсуждены на бюро райкома 
КПСС и последнем семинаре 
редакторов стенных газет. 
Отмечено, что в целом пар
тийные органйзации улуч
шили работу по руководству 
стенной печатью, укрепился 
состав редколлегий, повыси
лись идейный и художест
венный уровень газет, их 
боевитость и наступатель- 
ность. Большинство редакто
ров стенгазет введено в со
став партийных бюро.

Более трехсот редколлегий 
приняло участие в районном 
смотре-конкурсе. Он пока
зал, что многие партийные, 
комсомольские и профсоюз
ные организации * сумели 
сделать стенную печать ор
ганической составной частью

комплексной системы ком
мунистического воспитания 
трудящихся, эффективно ис
пользуют ее в решении ко
ренных задач хозяйственно
го и культурного строитель
ства, в развертывании социа
листического соревнования 
за успешное выполнение и 
перевыполнение заданий де
сятой пятилетки. 9се газеты 
регулярно вели рубрики, по
священные трудовой вахте 
в честь 60-летия Великого 
Октября.

Победителями смотра-кон
курса стали стенные газеты 
«Подшипник» шлифоваль
но-сборочного цеха № 2 под
шипникового завода (редак
тор А. Я. Авхимович), «По
иск» НИИ автоматики и 
э л е к т р о м е х а н и к и  при 
ТИАСУРе (редактор Ю. А. 
Кирюхин), «Педиатр» дет
ской больницы № 3 (редак
тор Г. П. Монин).

Успех этих газет обеспе
чен не только творческой 
работой самой редколлегии, 
но и широким привлечением 
авторского актива. «Подшип
ник» глубже многих других 
газет вникает в нерешенные 
вопросы, раскрывает опыт 
передовиков производства. 
Из номера в номер публи
куются материалы под руб
рикой «Томскому подшипни
ку быть лучшим в отрасли». 
Газета последовательно бо

рется с негативными явле
ниями.

16 ноября газета «Красное 
знамя» подробно рассказы
вала об опыте работы стен
газеты научно-исследова
тельского института автома
тики и электромеханики при 
ТИАСУРе «Поиск».

В стенной печати медицин
ских учреждений района / в 
течение ряда лет ведущее 
место занимает газета «Пе
диатр». Разнообразна тема
тика выступлений, но отчет
ливо выделяется главное: 
воспитание у медицинских 
работников чувства высокой 
ответственности за здоровье 
детей. Лучшими корреспон
дентами признаны: распре
делитель теплосилового це
ха подшипникового завода
3. Ф. Матысюк (стенгазета 
«Энергия»), инженер-техно
лог цеха № 3 манометрового 
завода Н. П. Князева (стен
газета «Приборист»),

Вместе с тем бюро район
ного комитета партии, рас
сматривая итоги конкурса, 
отмстило, что не все пар
тийные организации исполь
зуют общественную силу пе
чати в комплексе идейно
воспитательной работы. В 
коллективах текстильной 
фабрики, городских и цент
ральных электрических се
тей, горбольницы № 1, РЭУ 
горжилуправления, горпло-

доовощеторга, облплана, об
ластных управлений сель
ского хозяйства, торговли, 
общественного питания, на
учно-производственного объ
единения Союзтомскмелио- 
рация газеты выпускаются 
только к праздничным дням, 
состоят из передовиц (напи
санных общими фразами, в 
отрыве от конкретной жиз
ни), списка передовиков и 
приказа или поздравления 
коллективу • от администра
ции и общественных органи
заций. В активе почти нет 
рабочих корреспондентов, 
заметки пищутся руководи
телями подразделений.

Отсутствуют критические 
выступления в стенных га
зетах Томского научного 
центра СО АН СССР, в них 
не дается анализ научно- 
производственной деятель
ности коллектива.

После _ подробного обзора 
газет-поовдителей лучшие 
рабочие корреспонденты и 
редколлегии были награж
дены грамотами райкома 
КПСС и райисполкома.

В целях дальнейшего со
вершенствования стенной 
печати решено районный 
смотр-конкурс стенных гд- 
зет продолжить до ноября 
1978 года.

Г. ЯКОВЛЕВ,
инструктор Советского 

райкома КПСС.'

УСПЕХ С П ЕЦ С ТР О ЕВ Р
Успешно завершает плат 

новые задания юбилейного 
года десятой пятилетки кол
лектив треста Спецстрои- 
механизация.

В ноябре спецстроевцы 
выполнили строительно
монтажных работ на 1 мил
лион 450 тысяч рублей, или 
на 100,5 процента. Хороших 
успехов добилось недавно 
созданное СУ-14, выполнив
шее план месяца на 108 
процентов.

За 11 месяцев трест пере
выполнил план по строи
тельно-монтажным работам 
более чем на 1 миллион руб
лей. Лучше других за этот 
период сработал коллектив 
первого управления механи
зации, выполнивший плац 
на 110,5 процента.

9 декабря коллектив тре
ста Спецстроймеханизация 
вышел на рубежи третьего 
года десятой пятилетки.

И. ДОНАТОВ.

В ДЕЙСТВИЕ 
- П О  П Л А Н У

В юбилейном году ста-, 
сильно работает коллектив 
СУ-13 треста Томскжилг 
строй. В конце ноября уп
равление выполнило план 
второго года пятилетки по 
объему строительно-монтаж
ных работ как по генподря
ду, так и собственными си
лами. До конца года будет 
освоено более 400 тысяч руб
лей капитальных вложений.

Замечательное достижение 
коллектива — своевремент 
ный ввод объектов в экс
плуатацию. В 1977 году сда
ны школа на 1.176 мест, 
Дом проектных организа
ций, общежитие для строи
телей по ул. Алтайской.

На подходе сдача живот
новодческого комплекса в 
Белоусове на 1.5QQ голов 
крупного рогатого скота. В 
главном корпусе уже зимует 
скбт. Готовятся к. сдаче дет
ский сад для детей работни
ков ТЭМЗа, 129-квартирный 
жилой дом для коллектива 
завода резиновой обуви и ос
новные объекты базы снаб- 

1 сбыта в Прёдтеченске.
Трн в работе задают 

бригады каменщиков заслу
женного. строителя РСФСР 
Г. Г. Вальгера и М. Т. Сеня, 
завершившие досрочно пла
ны двух лет.

В. НОВИН.

В П Е Р Е Д И -

ХОЗРАСЧЕТНАЯ БРИГАДА
Хорошо работал в минув

шем месяце коллектив заво
да ЖБИ-2. Реализовано про
дукции на 360 тысяч рублей, 
почти в три раза больше, 
чем в ноябре 1976 года. С 
начала года дано сверх пла
на 6.374 кубометра сборного 
железобетона. На 7 процен
тов по сравнению с про
шлым годом выросла и про
изводительность труда. Впе
реди в социалистическом со
ревновании идет бригада 
В. Сычева, работающая ме
тодом бригадного подряда.

План реализации продук
ции за одиннадцать месяцев 
выполнили все заводы уп
равления строительства.

Д. ДОБРОХОТОВ.

с л о в о
РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ

Рационализаторы треста 
Спецстроймеханизация в 
1977 году повысили свою ак
тивность. Число внедренных 
предложений увеличилось 
больше чем наполовину, 
экономический эффект за 
11 месяцев составил 200 ты
сяч рублей. Специалисты 
подсчитали, что за счет 
реализации сэкономлено 2 
тысячи метров труб разнрсд 
диаметра, 800 железобетон
ных лотков, 63 тонны ме
талла, 150 тонн цемента и 
150 кубометров пиломнтет 
риалов. Это серьезный взнос 
в копилку \ экономии.

Первое место по тресту 
держат коллективы новато
ров первого управления ме
ханизации и управления 
Спецстрой-2. Прораб УМ-1 
Н. П. Киселев в соревнова
нии молодых рационализа
торов области занял в 1976 
году второе, а в 1977 году — 
третье место. Он возглавил 
творческую бригаду, в кото
рую входят также А. В. Ру- 
кис и П. А. Якушин. Ими 
внедрено 14 предложений, 
которые дали 50 тысяч . руб
лей экономии. В. Г. Щукин, 
прораб УМ-1, Н. Е. Ерофеев^ 
начальник производственно- 
технического отдела управ
ления Спецстрой-2, слесари 
УМ-2 А. М. Казанцев и В. Г. 
Арестов также вносят до
стойный вклад в общее дело.

Недавно состоялась кон
ференция общества ВОИР 
треста, принявшая социали
стические обязательства но
ваторов на следующий год. . 
Решено в 1978 году дать 25,5 
тысяч рублей экономии. Все
го за десятую пятилетку 
экономический эффект ра
ционализаторской деятель
ности в тресте должен соста
вить миллион рублей.

В. НОВОКШОНОВ.
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1ЫСЛЬ о том, что пора 
«уходить на пенсию, 
* явилась как-то неожи

данно. День только начинал- 
ся: за тюлевой занавеской 
вспыхнуло багряное марево, 
оно сменялось сиреневыми, 
розовыми бликами, и вскоре 
по кухне запрыгали солнеч
ные зайчики, предсказывая 
устойчивую безоблачность. 
Может быть, поэтому мысль 
об уходе на пенсию, несмо
тря на свою неожиданность, 
не принесла с собой грусти.

Предстояло съездить в от
даленный поселок, забе
жать в школу, переговорить 
с директором леспромхоза, 
позвонить по нескольким 

■ адресам. Словом, до пенсии 
дел еще невпроворот.

За восемьдесят километ
ров тряской дороги до Га
ри в мыслях чего только не 
перебывало, а все чаще ри
совалась такая картина: 
муж бережно ведет «Жигу
ли», а в них на всех си- 
деньях», внуки — четверо. 
Теперь 'Sie надо торопиться 
на работу. Она будет стря
пать ребятишкам пирожки, 
отвечать на их бесконечные 
«почему». Так вот что, ока
зывается, требуется к старо
сти — общение с теми. кто 
любит тебя и для кого ты
дьющий авторитет; то
необыкновенное тепло И 
умиротворение, которые оо-
ретаещь рядом о летний, по
гружаясь в их безоблачный 
мир. Требуется восполнить 
внукам то, что недодано 
детям...

Когда машину подкиды
вало на ухабах, она словно 
трезвела. Значит, так: на
встрече с избирателями не 
забыть рассказать о ТОМ. 
что в Минаевке построили 
склады для орса и теперь 
улучшится обеспечение то
варами. Провели паровое 
отопление в клуб. Помогли 
с дровами инвалидам Оте
чественной войны. Надо не
пременно поинтересоваться, 
лучше ли стала в поселке 
работать дружина, готовит
ся ли к празднику ■ худо
жественная самодеятель
ность. Переговорить... Зай-

та, немало всяких организа
ций, но большинство из них 
все же как-то связано с лес
промхозом. Так что решать 
вопрос придется все же 
здесь, в этом кабинете.

__ IIУ; хорошо, Ольга Иль
инична. Попробуем изы
скать возможность.

Нельзя утверждать, что 
будни сельского председате
ля складываются сплошь из 
таких вот споров. Но они 
неизбежны, если желать 
чего-нибудь добиться. Ос
новное же в стиле работы 
председателя Минаевского 
сельского Совета Алитки- 
ной —- добиться Как можно 
большего. Ради этого она 
поедет за помощью в гор
исполком, будет в горкоме 
партии. Но это напоследок, 
если не удастся решить воп
рос на месте. Вот почему

бывает на участках, общает
ся с рабочими. Не всегда с 
ее выводами и словом сог
лашаются, но она настаи
вает.

Не так давно в леспромхо- 
зовскую контору от шофе
ров, вывозящих хлысты с 
вахтового участка, поступи
ли сигналы: Алиткина за
крыла дорогу через, село.

— Ольга Ильинична, — 
сказали ей тогда, — благо
устройство — дело нужное, 
но ведь и об экономии ду
мать надо. Объезд — лиш
нее время в пути, расход го
рючего.

— Простите, — воспроти
вилась она. — У леспромхо
за что -— так много лишних 
денег, чтобы одру и ту же 
дорогу каждый год ремон
тировать?

В другой раз речь зашла 
о распределении комбикор-

объемны, но настолько ре- 
альны и конкретны, чтобы 
их смогли выполнить...

Относительно авторитета 
сельского органа власти в 
Минаевке можно говорить 
определенно — он высок. Но 
безусловен и другой факт: 
личность Алиткиной, стиль 
ее работы, уважение одно
сельчан — добрая основа 
для такого авторитета. По
томственный коммунист (ее 
отец и мать — члены пар
тии), “фронтовичка, она об
ладает той степенью граж
данственности, которая не 
позволяет ей просто созер
цать, жаловаться на собст
венные невзгоды. Хотя ха
рактер Ольги Ильиничны 
далеко нё прост. Он бывает 
напористым ■ и вспыльчи
вым, несдержанным. Ей надо 
и самоутверждение, и ува
жение окружающих. То и

Очерк

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ
СЕЛЬСОВЕТА

К
ти...

А  К вы считаете 
Михаил Филин 
пович, это нор

мальное положение, когда 
дети Крпыловской школы 
завтраки носят с собой из до
ма?

-— Видите ли, Ольга Иль
инична, судить о нормаль 
ном иди ненормальном надо 
исходя из ситуации, — дм 
ректор леспромхоза маши
нально отодвинул бумаги, 
ПОУДрбнее уложил руки на 
рабочем столе.

Так вот, Михаил Фи
липпович, ситуация такова 
Все городские дети получа
ют в школе горячие завтра
ки. А  копыловские их не 
получают. Всего сто кило
метров от города — и уже 
другое государство?

— И вы хотите, Однта 
Ильинична, чтобы завтраки 
организовывали мы?

Хотим
Каким образом?

— Оборудовать помеще
ние, выделить штаты.

Ольга Ильинична, при 
всем уважении к сельскому 
Совету, должны же вы на 
конец понять, что леспром
хоз не может всех облагоде
тельствовать.

Всех, Михаил Филип
пович, и не надо, а вот де 
тей обязаны.

Что значит «обязаны»? 
Надо же учитывать возмож
ности. Пока их нет. появят
ся — поможем. Вспомните, 
как наше поколение в шко 
лу ходило.

-. Этак, Михаил Филип
пович, мы вернемся в соро
ковые годы...

— Ну, хорошо. Ремонт
мой. штаты -— ваши.

Помилуйте, какие же У 
сельского Совета штаты?

Ну, уж это меня но ка
сается.

— Касается, Михаил Фи
липпович. Сельский Совет— 
это ведь не я, а прежде все
го исполком, его депутаты. 
Значит, и вы. Вместе И 
будем решать.

Разговор этот вряд ли чем 
выделялся из множества 
тех, что велись здесь преж 
де. Как всегда, уверенно 
восседала на стуле Алитки 
на, машинально передвигал 
по столу бумаги директор. 
Впрочем, соблюдать дипло
матию они не собирались 
Пикироваться на тему «на 
доя — «а у меня нет воз
можности» им приходилось 
не раз, и опыт подобного 
общения был. Можно рас
прощаться и разойтись, но 
дучше этого на делать. 9 по
селков на территории Сове

редкий день, проходя мимо 
лесрромхозовской конторы, 
она не заглянет туда.

Цель всех ее «походов», 
пожалуй, одна — убеждать: 
надо сделать то-то и то-то 
не потому, что так захоте
лось депутатам, а потому, 
что это нужно селу, людям.
А  за судьбы людей ответст
венны и председатель сель
ского Совета, и директор 
предприятия, И партийная 
организация. Оттого так 
важно взаимопонимание
между ними. Сегодня о доб
рых делах вдинаевцев при
ходится говорить по той 
причине, что такое понима
ние найдено.

Многое из того, что она 
предлагает, кажется внача
ле нереальным.

Года два назад она при
вычно переступила порог 
директорского кабинета.

— О чем разговор на этот 
раз, Ольга Ильинична?
; — о  памятнике, Михаил 

Филиппович. Это ведь не 
только дань уважения по
гибшим. Подумайте о моло
дежи, , Кого ей чтить, если 
она не знает земляков, кото
рыми надо гордиться?
" Михаил Филиппович
Кузьмин, директор Асинов- 
ского леспромхоза, при
знается, что этот памятник 
ему добавил хлопот столь
ко... Зато теперь в самом 
центре села в каждый 
праздник загорается Вечный 
q ro H b  у монумента солдата. 
Почтить память земляков 
приходят и юный, и старики 
— все население.

Не успел директор лес
промхоза позабыть упреки, 
которые выслушал за то, 
что оказались перерасходо
ваны средства на строитель
ство памятника, а у Алитки
ной — новая идея. Селу 
нужна аптека, Построили и 
ее. Добротную, с перспек
тивой. * Учреждению был 
присужден диплом ВДНХ. 
Это словно подогрело пред
седателя и директора: пора 
бы и за рентгеновский каби
нет взяться. В этом году ма
ло-помалу-- приступили к 
строительству помещения, 
где будет круглый год вес
тись рентгеновское обследо
вание жителей. На будущий 
год здесь сдадут два жилых 
дома, столовую, магазин.

Вопросы соцкультбыта 
постоянно «на прицеле». 
Они не раз обсуждались на 
заседаниях исполкома,
парткома.

— А  знаете, — объяснил 
секретарь парткома В. Ф. 
Доманов, — когда все бьют 
в одну точку, дело и продви
гается.

АлиткИНН — член партко
ма. Это ей помогает быть в 
курсе всех леспромхозов- 
ских событий, ставить на 
заседаниях исполкома воп
росы, затрагивающие суще
ство жизнедеятельности
предприятия, и если вмеши
ваться, то по-деловому, по- 
нимаючи. Ольга Ильинична 
сама долгое время работала 
в леспромхозе, но сегодня
шние выводы делает не на 
основе воспоминаний, а бла
годаря тому, что постоянно

мов. В леспромхозе возму
тились:

— Мы не можем согла
ситься с таким положением, 
когда «наш» корм распреде
ляется сдатчикам молока и
Мяса, не имеющим отноше
ния к производству. Пойми
те, у нас свои проблемы -—- 
удержать рабочих в отда
ленных поселках. И Даже 
комбикорм — наш помощ
ник в этом деле... И еще 
хотим напомнить: фонды на 
продукты выделяются толь
ко для работающих в лес
промхозе, а кормится ими 
все население села.

— Решительно не можем 
принять такие точки зре
ния, — убеждала на заседа
нии исполкома Ольга Иль
инична. — Сдатчикам тре
буется всего одна треть кор
мов, остальные распреде
ляйте, как находите нуж
ным. Что же касается фон
дов, то, по-вашему, рабочих 
надо кормить, а членов их 
семей, пенсионеров — нет? 
Депутаты допустить этого 
Не могут.

И исполком выносит нуж
ное решение. А  с авт°ри- 
тетом Советской власти 
нельзя не считаться.

Свою задачу, как пред
седатель, видит Алиткина 
в том, чтобы как можно, 
толковей направлять дея
тельность депутатов, не ос
тавлять без дела тех, кто 
сам его не попросит, не пе
регружать активистов. По, 
правде сказать, пассивных 
депутатов в Минаевке нет. 
Здесь неплохо работают де
путатские комиссии и об
щественность. У  большин
ства из них всегда находят
ся неотложные вопросы для 
вынесения на заседание 
исполкома или сессию сель
ского Совета. Энергичную 
борьбу с потравами повела 
сельскохозяйственная ко
миссия. Депутаты промыш
ленной комиссии действен
но помогают администрации 
леспромхоза решать слож
ные экономические и воспи
тательные задачи.

Внушения ■ нерадивым ро
дителям, неуживчивым со
седям, нарушителям поряд
ка и трудовой дисциплины, 
забота о досуге подростков, 
духовном развитии одно
сельчан — все это и многое 
другое в компетенции ад
министративной комиссии, 
товарищеского суда, женео- 
вета, комиссии по борьбе с 
пьянством. Без помощи об
щественности исполкому 
сельсовета было бы невоз
можно работать.

Дисциплина — первое тре
бование, о котором слы
шишь в сельском Совете. 
Несмотря на разбросанность 
поселков, не было ни одного 
срыва заседания исполкома. 
Приучены к порядку и те, 
кого приглашают с отчетом.

Решения минаевских де
путатов отличаются делови
тостью, конкретностью. И 
это прямо связано с тем, 
что главное в стиле испол
кома — строгий контроль за 
принятыми решениями.

— Больше всего мы боим
ся, чтобы наши планы не 
обернулись говорильней.
Пусть они будут менее

другое — как оценка само
отдачи.

Председателя сельсовета в 
Минаевке зовут по-разному. 
Ильиничной — седовласые 
старики. Алиткиной —■ Дел0~ 
вые люди. Ольгой Ильинич
ной — сослуживцы. Назы
вают по-разному, а смысл 
один: если надо в чем-то 
рассудить — иди к ней. 
Можно и в сельский Совет, 
можно и домой. Потому что 
не так уж важно ̂ порои сло
во Алиткиной-председа-
теля, сколько слово Алит- 
киной-человека. Особенно 
часты такие визиты, когда 
дело касается темы деликат
ной. Идут, потому что рас
судит * по-справедливости. 
Скажет правду в глаза, да
же если она неприятна.

_  По-моему, требова
тельность к себе— пещвая 
заповедь председателя. Важ
но жить так, чтобы не было 
пищи для нелестных сужде
ний помнить: эта долж-

----  подность всегда на виду, 
контролем тысяч гла~. -- 
только выхожу на улицу —
И УЖ9 на р ]̂3ате. Да и,дома, 
не могу позволить себе 
«распуститься» -е- людй ведь 
приходят и домой. Такая
работа—
- *  *  *

НЕТ, что ни говори, а 
дороща Минаевка.
Лес, чистый воздух, 

тищина. Все то, что совето
вали врачи. Теперь, пожа
луй, болезнь отступит. Толь
ко главное — спокойная ра
бота. Когда это, однако, бы
ло? Все же как быстро ле
тит время. Лето — зима. 
Зима — лето...

В печке совсем по-зимне
му ~ потрескивали сосновые 
поленья, излучая тепло. Но 
она не могла согреться. В 
горле першило. Наверное, у 
нее температура. Так и 
есть: градусник недодержа
ла, а столбик ртути перешел 
за красную отметку. Какая 
неудача! Ведь вечером в 
Асине—торжественное собра
ние. Она не привыкла про
пускать такие мероприятия. 
На этот раз придется. Впер
вые за многие годы.

Чтобы отвлечься от на
хлынувших мыслей и пере
силить хворь, она нашла 
себе работу/ Так легче 
Ждать, когда вернется из 
Асина автобус, за баранкой 
которого — ее муж, Ни
колай Иванович: он повез
передовиков на торжествен
ное собрание в честь 60-ле
тия Октября.

Наутро, как всегда, она 
поднялась чуть свет, прово
дила на работу мужа и за
шагала привычной дорогой 
к зданию, над которым и 
в будни, и в праздники ре
ет алый флаг. На душе спо
койно. Главное она решила: 
пора уступать место моло
дит _  вон сколько депута
тов выросли на ее глазах, 
приобрели и опыт, и автори
тет! Она уйдет на пенсию, 
как только завершит теку
щие дела.

Врт. только дел у предсе
дателя сельского Совета 
много...

Н. ГУБСКАЯ.
Асиновский район.

ВЫ СОТА ТЮ М ЕНСКИХ  
Н Е Ф Т Я Н И К О В

ЮМЕНЬ, 14 декабря. 
>РР- ТАСС В. Жиляков). 
■хсотмиллионная с рача- 
года тонна жидкого топ- 
;а получена сегодня на 
этяных промыслах Тю- 
ыкой области. Такой уро- 
:ь добычи «черного золо

достигнут здесь впер- 
г. Сибирские нефтяники 
е выполнили социалисти- 
:кие обязательства юби

лейного года по сверхплано
вой добыче тоидива.

— Немногим более десяти 
лет, — говорит начальник 
Главтюменнефтегаза, лау
реат Ленинской премии 
Ф. Г. Аржанов, — прошло с 
тех пор, как на тюменском 
севере введены в эксплуата
цию первые нефтяные сква
жины. Тогда за год бурови
ки прошли тридцать тысяч

метров проходки. А  сейчас 
для этого им потребуется 
лишь трое суток. Огромный 
вклад в развитие нефтедо
бывающей промышленности 
области вносят коллективы 
многих научно-исследова
тельских и проектных ин
ститутов страны. В резуль
тате содружества промыс
ловиков и ученых в Запад
ной Сибири успешно приме
няется кустовое бурение ме
сторождений, при котором с 
одной площадки можно про
ложить до шестнадцати не
фтяных скважин, внедрены 
многие другие новинки.

На Всесоюзную 

у д а р н у ю
РЯЗАНЬ. Важный заказ 

«Атоммаша» досрочно вы
полнил коллектив завода 
тяжелого кузнечно прессо
вого оборудования. Восем
надцать железнодорожных 
платформ потребовалось для 
размещения узлов и агрега
тов нового мощного гидрав
лического пресса, отправ
ленная из Рязани на Всесо
юзную ударную комсомоль
скую стройку. Пресс пред
назначен для штамповки де- 
талей из толстого листа.

(ТАСС).

ОТЛИЧНО ТРУДИТСЯ 

СЛЕСАРЬ-СБОРЩИК ЦЕХА 

№ 5 МАНОМЕТРОВОГО ЗА
ВОДА ЛЮДМИЛА МУЦЕ- 
НИК. ПРИ НОРМЕ 1.500 
ОНА СОБИРАЕТ ДО 1.800— 
1.900 МАНОМЕТРОВ В 
СМЕНУ. ЛЮДА — ЧЛЕН 
«КОМСОМОЛЬСКОГО ПРО

ЖЕКТОРА».

Фото В. Казанцева.

СОВРЕМЕННЫЕ
М Е Т О Д Ы
СТРОИТЕЛЬСТВА

БУДАПЕШТ, 15 декаб
ря. (Корр. ТАСС). С же
лезнодорожной етанцЦИ 
города Кечкемета от
правлен важный груз. На 
огромных контейнерах 
большими буквами выве
дено: «Усть-Илимск, цел
люлозный завод». Отпра
вив на далекую сибир
скую стройку последнюю 
запланированную на ны
нешний год партию об
легченных металличе
ских конструкций, кол
лектив Кечкеметского 
комбината металлокон
струкций рапортовал о 
досрочном выполнении 
плана поставок в брат
скую страну. До конца 
года он изготовит по со
ветскому заказу допол
нительную партию ме
таллоконструкций.

Новый . прогрессивный 
метод строительства зда
ний промышленного,
сельскохозяйственного и 
общественного назначе
ния из облегчённых кон
струкций получает все 
большее распространение 
в Венгрии и за ее преде
лами. Только в минувшей 
пятилетке этим методом 
в ВНР были сооружены 
объекты I общей площа
дью в 3 млн. квадратных 
метров.

Использование легких 
металлических конструк
ций и готовых элемен
тов из пан01 ласта, прес
сой.' о плит, силика
тов и < материалов
роз ж »... - 3—4 раза пе-
ВЫСИ'
ность труда, вдвое уско
рить сооружение объек
тов.

ПЛОДОТВОРНОЕ СОТРУД Н И ЧЕСТВО
ВЕНА, 14 декабря. Корр. 

ТАСС И. Маслов передает: 
Исполнилось 25 лет со дня 

создания Австрийского обще
ства по торговле между Во
стоком и Западом. В своей 
деятельности общество ру
ководствуется благородной 
целью: способствовать уста
новлению и развитию кон
тактов и связей в области 
торговли и экономики меж
ду Австрией и социалисти
ческими- странами. Оно ши
роко информирует о дости

жениях социалистических 
государств в различных от
раслях промышленности и 
издает ставший популярным 
в Австрии бюллетень «Тор
говля между Востоком и 
Западом».

По случаю юбилея здесь 
состоялось торжественное 
собрание общества. Присут
ствовавший на собрании ми
нистр торговли, ремесел . И 
промышленности Й. Штари- 
бахер подчеркнул в своем 
выступлении, что в условиях

мирного сосуществования 
важное значение приобре
тает сотрудничество стран с 
различным социальным
строем. Австрия, сказал он, 
заинтересована в дальней
шем развитии экономиче
ского сотрудничества с соци
алистическими странами и 
считает, что имеется еще 
много неиспользованных 
возможностей в этом на- 
- .влеции.

основанное а с покой с т в о |
ТОКИО,. 14 декабря. 

(ТАСС). Бесцеремонные до
могательства Пекина, доби
вающегося скорейшего за
ключения договора о мире и 
дружбе между Японией V 
Китаем на антисоветской 
основе, вызывают беспокой
ство японской обществ: ше
сти.

Газета «Санкэй счм'буи* 
опубликовала сегодн 
ционную статью, в 
выступает против 
ния Японии в opf анти
советской дигок ли
тая, .Попытки О’ № с ко-
: ""‘шее ‘ заплю \у> японо- 

■-;»о г... ■>а без
серьезно, t. » г.дения его

положительных и отрица- 
тедоныт- сторон, пишет газе
та, вызывают тревогу. От 
эт.. « будет зависеть судьба
Яп, .. Такой договор мо
жет оказать пагубное воз
действие на японо-совет
ские отношения. Правитель- 
етво Японии до. сих пор не 
дало каких-либо убедитель
ных разъяснений относи
тельно достоинств этого до
говора, отмечает газета. 
Японо-китайская дружба 
действительно имеет важ
ное значение. Но для Япо
нии не менее важны и от
ношения с Советским Сою
зом.

Правительство Китая, ука-.

зывает газета, открыта за
являет, что договор R? ~ 
лен против Советского Са
за.. И сколько бы Токио 
доказывал обратного, Совет- 

'ский Союз считает, что этим 
договором Япония фактиче
ски вовлекается в диплома
тию Пекина.

Стремление Пекина к ско
рейшему заключению япо
но-китайского договора дик
туется его стратегией в от
ношении Советского Союза. 
Японию, однако, ничто не 
заставляет идти на уступки 
и спешить с этим договором, 
который рассматриваете^ 
Советским Союзом как ан
тисоветский пакт.

С е п а р а т н а я  в с тр е ч а  в К а и р е

СООБЩЕНИЕ ТАСС

«Космос-967»  
в полете
13 декабря 1977 года в Со

ветском Союзе произведен 
запуск очередного -искусст
венного спутника Земли 
«Яосмос-967».

На борту спутника уста
новлена научная аппарату
ра, предназначенная для 
продолжения исследований 
космического пространства. 
Аппаратура работает нор
мально. Координационно-вы
числительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации.

В египетской столице на
чалась трехсторонняя встре
ча между Израилем, Егип
том и США, которая прохо
дит в условиях строжайших 
мер безопасности. В ней не 
принимают участия другие 
вовлеченные в конфликт с 
Израилем стороны: Сирия,
Иордания и Организация 
освобождения Палестины.

Характеризуя позицию Си
рии, президент CAP X. Асад 
заявил после переговоров с 
госсекретарем США С. Вэн
сом, что сепаратные дейст
вия египетского президента 
«подорвали усилия по дости
жению справедливого и все
объемлющего мира и вновь 
обострили обстановку на 
Ближнем Востоке». «Бро
саться в объятия врага —это 
путь не к миру, а к капиту
ляции», — заявил он, под
черкнув, что мир «не может 
быть преподнесен в качест
ве милостыни, и тяжелой 
ошибкой было бы предполо
жить, что к такому миру 
приведут объятия с врагом».

Не согласилась участвовать 
во встрече и Иордания, не
смотря на сильное давление 
на нее со стороны США и 
Египта. Выступая в Аммане 
на пресс-конференции, ко
роль Иордании Хусейн пре
достерег против опасности 
заключения сепаратных со
глашений между арабскими 
странами и Израилем. Осно
ва любого урегулирования на 
Ближнем Востоке, сказал 
он, должна быть связана с 
выполнением резолюции Со
вета Безопасности ООН 
№ 242, а в достижении мира

должны участвовать все за
интересованные стороны. Ху
сейн отметил,, что его страна 
считает задачи восстановле
ния арабского единства куда 
более важными, чем уча
стие в каирской встрече.

6  своем категорическом 
отказе от участия в сепарат
ных инициативах Садата не
однократно заявляла Орга
низация освобождения Пале
стины.

Не помогли устроителям 
встречи попытки С. Вэнса 
оказать давление на арабов 
в ходе его нынешней поездки 
по ряду стран Ближнего Во
стока, чтобы склонить их к 
участию в этой встрече. «Бы
ло бы нереалистично», ожи
дать изменений в составе 
участников каирской встре
чи, признал он на пресс-кон
ференции в Бейруте.

В канун открытия каир
ской встречи, как сообщает 
<Щью-Йорк тайме», «гене
ральный секретарь ООН 
К. Вальдхайм отказал Егип
ту в просьбе о том, чтобы 
представитель ООН предсе
дательствовал на каирской 
конференции». «Представи
тели К. Вальдхайма под
черкнули, — пишет газета, — 
что генеральный секретарь 
не обладает мандатом ООН 
на то, чтобы согласиться с 
такой просьбой, и к тому же 
конференция сама по себе 
стала в высшей степени 
спорным событием».

Таким образом, то, что 
происходит сейчас в Каире, 
вылилось всего-навсего во

встречу израильтян, египтян 
и американцев. Как видно из 
сообщений зарубежной печа
ти, на ее секретных рабочих 
заседаниях будут обсуж
даться двусторонние еги
петско-израильские пробле
мы. .Сам характер встречи 
опровергает утверждения 
Садата о том, будто на ней 
он будет добиваться всеобъ
емлющего урегулирования 
на Ближнем Востоке. Дей
ствительно, о каком всеобъ
емлющем урегулировании 
можно говорить без участия 
большинства арабских госу
дарств и ООП, противостоя
щих израильской агрессии? 
Кроме того, общепризнано, 
что для такого урегулирова
ния существует специально 
созданный механизм в лице 
Женевской мирной конфе
ренции по Ближнему Восто
ку.

На то, о чем на самом деле 
идет речь в Каире, пролива
ет свет интервью израиль
ского премьера Бегина 
«Нью-Йорк тайме», в кото
ром он сообщил, что Египет 
и Израиль обменяются на 
каирской встрече проектами 
мирного договора. Он доба
вил, что в ходе переговоров 
не будет упоминаться об 
освобождении оккупирован
ных арабских земель и па
лестинской проблеме — то 
есть о двух основных усло
виях, без которых немысли
мо справедливое и прочное 
урегулирование ближнево
сточной проблемы.

В день открытия каир
ской встречи в Вашингтон

неожиданно вылетел Бегин. 
Как сообщают, он везет с со
бой проект сепаратного со
глашения между Израилем и 
Египтом. По сведениям пе
чати, его визит следует рас
сматривать как «еще один 
шаг в нынешнем египетско- 
израильском процессе при
мирения».

Оценивая перспективы се
паратной израильско-египет
ской сделки, известный аме
риканский историк Ч. Йост 
пишет в газете «Крисчен 
сайенс монитор», что эта по
литика вряд ли принесет 
мир на Ближнем Востоке. 
Нет ничего удивительного в 
том, указывает он, что пра
вительство Бегина выразило 
готовность подписать сепа
ратный договор с Египтом, 
поскольку такой договор уст
ранил бы сильнейшее араб
ское государство как потен
циального врага, но не тре
бовал бы абсолютно никаких 
уступок со стороны Израиля 
на Западном берегу реки 
Йордан и на Голанских высо
тах. Бегин не предложил 
взамен ни малейшей уступ
ки, а отмахнулся от пале
стинской проблемы — цент
ральной для обеспечения 
прочного урегулирования на 
Ближнем Востоке.

Урегулирование, против 
которого выступают Сирия, 
Иордания, Организация ос
вобождения Палестины, не 

' будет долговечным и не при
несет подлинной безопасно
сти народам этого района, 
заявляет ч. йост.

(ТАСС, 14 декабря).

Без в с яких  оснований
ЛОНДОН, 14 декабря. 

(Корр. ТАСС). «Единствен
ное, чего я хочу, — это уви
деть моих детей и мужа, 
которые живут в Соединен
ных Штатах. Я просто в от
чаянии и уже не знаю, что 
мне делать», — это слова 
34-летней британской под
данной Листры Донз. Вот 
уже пять лет она безуспеш
но добивается от американ
ских властей разрешения на 
въезд в США. Без веских на

то оснований иммиграцион
ные власти этой страны от
казывают матери в ее праве 
встретиться с тремя детьми 
и мужем, который служит в 
военно-воздушных силах 
США.

Попытки привлечь внима
ние английской печати к де
лу Донз окончились неуда
чей. «Мы разговаривали с 
репортерами многих газет,— 
заявил в беседе с коррес
пондентом ТАСС член пар

ламента от лейбористской 
партии С. Бидуэлл. — Од
нако дальше разговоров де
ло не пошло. Отказался 
дать вразумительные объяс
нения и представитель по
сольства США в Лондоне. 
Без ответа осталось письмо 
на имя президента Соеди
ненных Штатов».

Случай е Донз, продолжал 
С. Бидуэлл, никак не увя
зывается с широковеща
тельными заявлениями Ва
шингтона о правах человека.

Довольно странно и молча
ние английской прессы. Вот 
если бы Донз было отказано 
в допуске в Советский Со
юз, то газеты наверняка бы 
уже раздули этот случай до 
невероятных размеров. А  в 
отношении своего старшего 
партнера по НАТО они про
являют завидное терпение.

Более ста членов парла
мента от различных партий 
направили на имя короле
вы Великобритании пети
цию с просьбой оказать со
действие в борьбе против на
рушений прав человека Сое
диненными Штатами.

А. ФЕДЯШИН.
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С е р в и с  б ы т аР е п о р т а ж

Оператор химчистки В. Кузьминых,

На воп ро с, ск о л ь ко  м и н ут зан и м ае т п ро ц есс хим чистки , 
Нина Н и ко лаевн а  Л о бан ова  с к а за л а :

___ А  д авай те  ваш и пи дж аки  зап усти м  в м аш и н у , и сам и
у в и д е т е .

___ Д а  они у  нас чи сты е , и д а ж е  новы е.
___ Если  вы носите их хотя бы  н е д е л ю , зн ачит, не со всем

чисты е. И не б е сп о ко й те сь , у  нас про ц есс  хим чистки  сухо й .
М ы д р уж н о  сняли  пи дж аки  и уло ж и ли  в ге р м е ти ч е скую  

кам е р у . За-хлопнулась д в е р ц а , з а гу д е л  м о то р . И в д р уг в ка
м е р е  за  см о тр о в ы м  сте к л о м  уд а р и л а  с тр у я  ж и д ко сти . О на 
заб ур л и л а , зап е н и лась , п о ло ская  наш и п и дж аки . М ы за м е р 
ли ...

_  Н и ..а Н и ко лаевн а , вы ж е  обещ али  су х у ю  хим чистку !
—  Э то  и е сть  с у х а я .
Д в ад ц ать  пять м и нут сам ы х м р ачн ы х п р ед чувстви й , и вот 

о тк р ы в ае м  д в е р ц у . В стр я хи в ае м  свои  пи дж аки . О ни абсо лю т- 
ко  су хи е  и и д еальн о  чи сты е . ^

—  Э та  м аш ина п р ед н азн ач ен а  д л я  сам о о б сл уж и в ан и я , —  
у л ы б а е тся  старш ий  м асте р  Н . Н . Л о банова . —  Д л я  с а м о о б сл у 
ж ивания п р ед н азн ачен ы  и новы е сти р ал ьн ы е  м аш ины , н е д ав 
но устан о вл е н н ы е  на втор ом  этаж е .

В п ро стор н ом  п ом ещ ении  два р я д а  св е р к а ю щ и х  а гр е га то в . 
В о зле  них п о -д о м аш н е м у  р а сп о ло ж и л и сь  ж ен щ и н ы , за п у с ти в 
ш ие вещ и в сти р к у . П ен си о н ер ке  О л ь ге  Ф е д о р о в н е  Толстен н о  
63 года .

__  Я х о р о ш о  п о м н ю  т о  в р е м я ,  —  г о в о р и т  она, .—  как мы
зим ой  полоскали  на р е к е  в про руби  б е л ье . Как  про каты вали  
е го  валькам и . Т р уд н о е  бы ло  это  зан яти е  —  сти р к а . Н ачнеш ь с 
утр а , кончиш ь вечер о м . А  вот зд е с ь  я все  в ы сти р аю , в ы суш у  
и п р о гл аж у  часа за д в а . П яты й го д  я хо ж у сти р ать  на эту  
ф аб р и ку .

__  З д е с ь  о ч е н ь  в н и м а т е л ь н ы й  п е р с о н а л ,  —  в с т у п а е т  в р а з 
г о в о р  р а б о т н и ц а  м а н о м е т р о в о г о  з а в о д а  В а л е н т и н а  Ю д и н а ,  за 
ня тая  у т ю ж к о й  п р о с т ы н е й  на г р о м а д н о м  э л е к т р и ч е с к о м  б а 
ра б а н е .  —  К а ж д о м у  о б ъ я с н я ю т ,  как п о л ь з о в а т ь с я  о б о р у д о 
ванием, в ы д а ю т  с т и р а л ь н ы й  п о р о ш о к ,  и с т о и т  это к о п е й к и .

С ей час в за л е  сам о о б сл уж и в ан и я  устан о вл е н о  20 с ти р ал ь 
ных в ы со ко п р о и зв о д и те л ьн ы х  м аш ин . О д н о в р е м е н н о  зд е сь  
м о гу т  с ти р ать , глад и ть , суш ить  д о  50 ч е л о в е к . Ф а б р и к а  «Н о
вость» , р а сп о ло ж е н н ая  на п р о сп е кте  имени Ф р у н з е , зав о е в а
ла в се о б щ ее  при зн ан и е  у то м и ч е к . С ю д а  и д ут  все , к то _хо ч е т
с э к о н о м и т ь  в р е м я .
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Оператор зала
Э. ВИКТОРОВ. М. П. Полукарова.
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ПОЛИТИЗДАТ,
В жизни нашего обще

ства, в формировании ком
мунистического мировоззре
ния советских людей особое 
место занимает политиче
ская гщига. Раскрывая 
идейное богатство . марксиз
ма-ленинизма, знакомя чи
тателей с достижениями об
щественно - политиче с к о й 
мысли, помогая разобрать
ся в сложных процессах 
современного общественного 
развития, она учит главно
му — сознательному и ак
тивному участию в строи
тельстве коммунизма. Что 
же нового предложит Полит
издат своим читателям в 
1978 году?

Главная тема подготавли
ваемых изданий — пропа
ганда решений XXV съезда 
КПСС и новой Конституции 
СССР. Будут выпущены 
книги, разъясняющие и 
пропагандирующие истори
ческие предначертанля съез
да нашей партит/. В их чис
ло входят монографии 
«X X V  съезд КПСС и акту
альные проблемы внешней 
политики Советского Сою
за», научно-популярные из
дания «Государство развито
го социализма», «Социали
стическое соревнование», 
«Социалистическая эконо
мическая интеграция: ре
зультаты и пути развития», 
словарь-справочник «Пяти
летка эффективности, пяти
летка качества», брошюры 
серии «Резервы эффектив
ности» и другие. Титаниче
ская деятельность партии и 
советского народа по пре
творению в жизнь решений 
съезда найдет отражение во 
Многих книгах и брошюрах.

Важнейшую часть плани
руемой к выпуску литерату
ры составят произведения 
основоположников марксиз
ма-ленинизма. Более пяти
десяти работ К. Маркса, 
Ф. Энгельса, В. И. Ленина 
издается отдельными книга
ми и брошюрами. Выпу
скается ряд тематических 
сборников. Учение о дикта
туре пролетариата как необ
ходимом условии построе
ния социализма раскры
вается в сборнике работ 
К. .Маркса, Ф. Энгельса, 
В. И. Ленина «О диктатуре 
пролетариата». ' Из материа
лов ленинского теоретиче
ского наследия составлены 
сборники «В. И. Ленин о 
культуре» и «В. И. Ленин о 
пропаганде и агитации». 
Труды В. И. Ленина и доку
менты партии вошли в сбор
ники «В. И. Ленин, КПСС 
об интеллигенции» и «В. И. 
Ленин, КПСС о партийной и 
государственной дисципли
не».

Выйдут в свет издания, 
подготовленные Институтом 
марксизма-ленинизма, при 
ЦК КПСС. Читатели полу
чат девятый том хроники 
«Владимир Ильич Ленин. 
Биографическая хроника», 
охватывающий период с ию
ня 1920 года по февраль 
1921 года. «О Владимире 
Ильиче и семье Ульяновых» 
— так называется сборник 
воспоминаний, писем, очер
ков М. И. Ульяновой. В него 
вошли как материалы, неод
нократно публиковавшиеся, 
так и новые или ставшие 
библиографической редко
стью.

Среди читателей полити
ческой литературы большой 
отряд составляют пропаган
дисты и слушатели системы 
партийной . учебы и эконо
мического образования. Для 
них в 1978 году будет издан 
ряд учебных пособий, в том 
числе: «История- Коммуни

стической партии Советско
го Союза», «Научный ком
мунизм», «Начальный курс 
научного коммунизма», а 
также «Политическая эконо
мия» в двух томах. В по
мощь изучающим экономи
ку выйдут «Основы эконо
мики труда и производства 
для молодых рабочих», «Со
циализм и труд».

Издательский план предо
ставляет возможность удов
летворить любознательность 
и потребность в самообразо
вании широкого круга чита
телей. Для тех, кто изучает 
историю ' нашей __ партии, 
предназначены брошюры 
серии «Консультации по ис
тории КПСС», книги по от
дельным разделам истории 
нашей партии. Литература 
о В. И. Ленине представле
на монографией «В. И. Ле
нин и революционное сту
денчество» , воспоминаниями
0 вожде -К. Е. Ворошилова, 
В. А. Карпинского, П. Н. Ле- 
пешинского, Л. .А. Фотиевой. 
Планируется издание ряда 
научно - исследовательск и х 
'трудов, монографий извест
ных советских историков. 
Намечено выпустить доку
ментальные повести и очер
ки о жизни и деятельности 
Я. М. Свердлова, А. Д. Цю
рупы, Артема (Ф. А. Серге
ева), О. А. Варенцовой и 
других видных деятелей 
партии.

Учебными, научно-попу
лярными и монографически
ми изданиями представлена

1 литература по научному 
коммунизму. Среди этих 
книг можно отметить такие 
издания, как «Научное уп
равление и демократия», 
«Социалистическое соревно
вание: актуальные вопросы 
теории и практики», «Науч
но-техническая революция 
и личность», «Рабочий класс 
социалистического содруже-

! ства в семидесятые годы», 
«Социалистическая судьба 
человечества. (Опыт соци
ально-политического прогно
зирования)». Ряд книг по
священ советскому образу 
жизни, различным сторонам 
коммунистического воспи
тания: «Социалистический
образ жизни и новый чело
век», «Социальная актив
ность советских рабочих», 
«Советская социалистиче
ская культура. (Историче
ский путь и современные 
проблемы)».

Разнообразна проблемати
ка литературы по марксист
ско-ленинской философии. 
Здесь И учебник «Основы
марксистско-ленинской фи
лософии», и ряд исследова
тельских работ, написанных 
учеными-философами: «Фи
лософия—науке», «Диалек
тическая логика: основные
принципы и проблемы», 
«Эмоциональная направлен
ность личности», «С чего 
начинается личность». В 
уже известных сериях «Ак
туальные проблемы истори
ческого материализма», «Со
циальный : прогресс и бур
жуазная философия», «Над 
чем работают, о чем спорят 
философы», «Философская 
библиотечка для юноше
ства» читатели получат от
веты на многие актуальные 
вопросы.

Литература по научному 
атеизму также будет пред
ставлена многими серийны
ми изданиями.

Отличительной чертой
экономической литературы, 
выпускаемой Политиздатом, 
является ориентация на 
массового читателя. Плани
руется издать новые книги 
по экономической теории, 
такие, как «Эффект дис

циплины: сознательность,
организованность, инициати
ва», «Новый счет империа
лизму» (о проблеме , пере
стройки международных 
экономических отношений), 
«Капитаны большого бизне
са» (социальный портрет 
современного капиталисти
ческого менеджера). Спра
вочную литературу предста
вит выходящий уже не пер
вый год «Международный 
ежегодник «Политика и эко
номика», издающийся впер
вые справочник «Изучаю
щим экономику сельского 
труда», а также книга «Мы 
и планета» (издание 4-е, до
работанное и дополненное). 
С 1978 года начнется выпуск 
серии брошюр «Резервы эф
фективности». Авторы — 
партийные работники, уче
ные, журналисты, хозяйст
венники.

В разделе литературы по 
истории советского общества 
появятся книги серии «Стра
ницы истории Советской 
Родины» — о первой сель
скохозяйственной коммуне 
на Кубани, о событиях вре
мен гражданской и Отечест
венной войн, о строитель
стве Московского метро и 
другие. Среди отдельных из
даний наиболее значитель
ными будут научно-попу
лярные очерки «Союз созда
телей нового общества» (о 
союзе рабочих и крестьян в 
борьбе за коммунизм на 
протяжении 60 лет сущест
вования Советского государ
ства), \«Дело трудящихся 
всех сыгран» (о движении 
зарубежных трудящихся в 
защиту '(Советской России). 
Третьим,; дополненным из
данием 1 выйдет краткий 
очерк «Родина Советская».

К 110-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина приуроче
но переиздание серии «Се
мья Ульяновых». В 1978 го
ду выйдут книги об Илье 
Николаевиче и Марии Алек
сандровне Ульяновых. Кни
гами о Москве, Киеве, Одес
се открывается серия «Го
рода-герои». Продолжится 
выпуск брошюр серии «Ге
рои Советской Родины». Вы
пускаются второе, дополнен
ное издание «Крушение 
антисоветского подполья в 
СССР (1917—1929 гг.)»,
третья книга воспоминаний 
А. И. Микояна «Годы. Со
бытия. Встречи».

Широк круг вопросов, ос
вещаемых в книгах на меж
дународные , темы. Карди
нальные вопросы развития 
мирового революционного 
процесса рассматриваются в 
ряде работ. Помимо ежегод
ных справочников «Страны 
мира», «Справочник пропа
гандиста - междунаро д н и- 
ка», «Мир социализма в 
цифрах и фактах», «Спра
вочник пропагандиста», в 
план 1978 года включено 
несколько впервые издаю
щихся справочных изданий 
и словарей.

Самые массовые издания
— календари Политиздата. 
Они выпускаются двух ви
дов: • отрывные и цветные 
иллюстрированные. Отрыв
ные — общий и женский, 
цветные иллюстрированные
— «Родина», «В мире пре
красного», «Настольный», 
«Молодежный», «Женский», 
«Спорт».

Книготорговые организа
ции, библиотечный коллек
тор, магазины Томска и 
районов ведут активную ра
боту по пропаганде и рас
пространению общественно- 
политической литературы.

Я. БАЛАНСКИИ, 
директор облкниготорга.

ПОНЕДЕЛЬНИК 19 декабря
ПЕРВАЯ ПРО ГРАМ М А

МОСКВА
10.00. Новости.
10.10. Цв. Утренняя гимнастика.
10.30. Цв. «В гостях у сказки». «Снеж

ная королева».
12.05. Цв. «В мире животных». Веду

щий — Н. Н. Дроздов.
С 13.05 до 16.00 — перерыв.

16.00. «Твой труд — твоя высота». Кн- 
нопрограмма.

17.00. Цв. «Книга. Время. Читатель.».
17.30. Цв. «ГТО на марше».

ТОМСК
18.15. Новости.
18.25. Сельская новь. «Юбилейному 

году — ударный финиш!». «Ве
сти из районов». Подготовка 
кадров для села — забота об
щая.

18.45. Маленький концерт.
18.55. «Осторож*но, грипп».

МОСКВА
19.15. Цв. «Юбилейному году — удар

ный финиш!». «Рапортуют трудя
щиеся Запорожской области». В 
передаче принимает, участие 
первый секретарь Запорожского 
обкома КП Украины М. Н. Все
воложский.

20.00. Новости.
ТОМСК

20.15. Студия «Юность». «Наша Конети- 
туция •— наша гордость».

МОСКВА
20.45. «Экран приключенческого филь

ма». «Мертвый сезон» (две се
рии).

23.00. «ьремя».
23.30. Цв. Концерт народного артиста 

СССР Д. Гнатюка.
00.15. «Дистанция». Документальный 

фильм.
00.35 — 00.45. Новости.

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А
ТОМСК

19.30. Поет заслуженная артистка 
РСФСР А. Соленкова.

20.00. «Безграничное, доверие партии 
и народа». Документальный 
фильм.

МОСКВА
20.15. «Творчество народов мира».

ТОМСК
20.45. «К 60-летию ВЧК— КГБ». Худо

жественный фильм «Операция 
«Трест». 3-я серия.

22.05—22.15. Новости.

21 декабря

10.00.
10.10.
10.30.
10.50.

11.55.

16.00.

16.15.
17.00.

17.30.

17.50.

1S.00.

18.30.
20.00.

02 по, 
23.00.’

00.00.

19.30.

19.40.
20.30.

20.50.

21.50-

ПЕРВАЯ П РО ГРА М М А  
МОСКВА

Новости.
Цв. Утренняя гимнастика.  ̂
Мультфильм.
«Экран приключенческого филь
ма». «Мертвый сезон». 2-я серия. 
Цв. «Клуб кинопутешествии». 
Ведущий — О. К. Игнатьев.
С 12.55 до 16.00 — перерыв.
Цв. «В краю мещерском». Доку
ментальный телефильм.
Ив. «Творчество Ф. И. Тютчева». 
Цв. «Наука сегодня».

ТОМСК
«Трибуна пропагандиста». «На
глядная агитация -и социалисти
ческое соревнование». Из опы
та партийной организации про
изводственного объединения
Сибкабель.
Новости.

МОСКВА
«Человек и закон». Ведущий — 
поофессор А. А. Безуглов.
Ив. Концерт мастепов искусств. 
Цв. Международный турнир по 
хоккею на приз газеты «Изве- 
тия». Сборная ЧССР •— «Квебек 
нордикс» (Канада). В перерывах 
— тираж «Спортлото» и «Ново
сти».
«Время».
Цв., Концерт Государственного 
ансамбля танца УССР.
Цв. Международный турнир по 
хоккею на приз газеты «Изве
стия». Сбопная СССР — сбооная 
Швеции. В перерыве — «Ново
сти».

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  
ТОМСК

«Фильм — детям». Киножурнал 
«Хочу все. знать».
«Книголюб».
«Как мы отдыхаем?». Докумен
тальный фильм.
«Наши гости». Концерт Государ
ственного ансамбля песни ч 
танна Тувинской АССР «Саяны». 

-22.00. Новости.

го государственного хореографи
ческого училища.
С 13.30 до 16.00— перерыв.

16.00. «Вчера, сегодня, завтра». Доку
ментальный телефильм.

16.30. Цв. «Жизнь и книги А. Грина».
17.15. Цв. «Узоры».

ТОМ СК
18.00. «Сельская новь». «Слово сдержа

ли». На трудовой вахте — меха
низаторы совхоза имени 50-летия 
СССР. «По следам наших рей
дов».

18.25. «АСУ Томской области». 1 Пере
дача вторая. «АСУ городского 
хозяйства».

18.50. Новости.
МОСКВА

19.00. Цв. «Советская Украина. Годы
борьбы и побед». Фильм 3-й —
«Путь свершений».

20.15. Цв. Народное творчество Украи-
ны. _

20.45. «Девятая студия». Ведущий —< 
В. Зорин.

21 45. Цв. «Экран, зарубежного филь
ма». «Дети». ,(ГДР).

23.00. «Время».
23.45. Цв. «С песней по жизни», f
01.15 — 01.25. Новости.

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А
ТОМСК

19.30. «Вестник ЦНТИ». Новые инстру- 
менты и приспособления и их 
применение в промышленности.

19.55. «Будьте осторожны!». Беседа 
* начальника отделения Госпож

надзора В. М. Щиголева. Фнль- 
мыч «В боевой готовности», «По
жар — следствие беспечности».

20.25. «Всадники». Художественный 
фильм. (Одесская киностудия,

, 1972 год). 1-я серия.
21.30 — 21.40. Новости.

СУББОТА 24 декабря

В Т О Р Н И К 20 декабря Ч Е Т В Е Р Г 22 декабря

ПЕРВАЯ П РО ГРА М М А
ТОМСК

9.00. Новости. •
9.10. Сельская новь. «Юбилейному го- 

J ДУ ударный финиш!».
9.30. «Вся жизнь — бой». Докумен

тальный фильм.
МОСКВА

10.00. Новости.
10.10. Цв. Утренняя гимнастика,
10.30. Цв. «Веселые старты».
11.15. «Экран приключенческого филь

ма». «Мертвый сезон», 1-я се
рия.

12.25. Цв. Песни и танцы народов 
СССР.
С 12.55 до 15.55 — перерыв.

15.55. Цв. Документальный телефильм 
«Концерт для врача с оркест
ром».

16.25. цв. «Творчество художников-мо- 
нументалистов». Передача 3-я.

16.55. «Страницы истории». «Александр 
Невский».

17.25. «Русские писатели о детях».
ТОМСК

17.55. «Почин москвичей поддержива
ем». «Томские нефтяники — Ро
дине». В передаче принимает 
участие главный геолог произ
водственного объединения
Томскнефть И. Ф. Ефремов.

18.15. «Военно-технические виды спор
та — молодежи». Передачу ве
дет заместитель председателя об
кома ДОСААФ Б. • Н. Демченко.

18.50. Новости.
МОСКВА

19.00. Цв. «Советская Украина. Годы 
борьбы и побед». Многосерий
ный телевизионный фильм. 
Фильм 1-й — «Начало пути».

20.00. Цв. Международный турнир по 
хоккею на приз газеты «Изве
стия». Сборная СССР — сборная 
Финляндии. В перерыве — «Но
вости».

22.30. «Время».
23.00. Цв. «Песня далекая и близкая». 

Ведет передачу композитор 
В. Левашов.

00.00. Цв. Международный турнир по 
хоккею на приз газеты «Изве
стия». Сборная Швеции — сбор
ная ЧССР. В перерыве — «Ново
сти».

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  
ТОМСК

19.30. Студия «Юность». «Мир глазами 
журналиста». Рассказ о фото
выставке журналистов-томичей, 
посвященной 60-летию Октября.

20.00. «Мгновенья». Документальный 
фильм.

20.10. «Пьянству — «нет!». Фильм
«Они бежали из своего дома» 
комментирует начальник ин
спекции по делам несовершен
нолетних УВД Томского облис
полкома Н. Н. Осипов.

20.30. «К  60-летию ВЧК—КГБ». Худо
жественный фильм «Операция 
«Трест». 4-я серия.

21.55—22.05. Новости.

ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКА 
П ЕРВАЯ П РО ГРА М М А

ТОМСК
9.00. Новости.
9.10. «Военно-технические виды спор

та — молодежи».
9.45. «Архитектура В А За». Докумен

тальный Фильм.
МОСКВА

10.00. Новости.
10.10. Цв. Утренняя гимнастика.
10.30. Цв. «Школьникам о музыке».
11.00. Цв. «Чеховские страницы». 

Фильм-спектакль (МХАТ).
С 13.15 до 16.00 —перерыв.

16.00. Цв. «Мы рисуем». Документаль
ный телефильм.

16.15. Цв. Н. А. Некрасов. Поэма «М о
роз — Красный нос».

16.45. Пв. «Шахматная школа».
17.15. Цв. «Отзовитесь, горнисты!».
18.00. Цв. «Ленинский университет 

миллионов». «Пропаганда мира 
в действии». В передаче прини
мают участие доктор историче
ских наук профессор Н. Н. Мол
чанов и доктор философских на
ук профессор Ф. М. Бурлаикий.

18.30. Пв. «Советская Украина. Годы
борьбы и побед». Фильм 2-й —
«Огненный путь».

20.00. Новости.
20.15. Цв. «Сегодня — День энергети

ка». В передаче принимает уча
стие министр энергетики и элек
трификации СССР П. С. Иепо- 
рожннй.

ТОМСК
20.45. Новости.
20.55. Студия «Юность». «Селу нужны 

молодые».
МОСКВА

21.35. Цв. «Говорят депутаты Верхов
ного Совета РСФСР».

21.55. Цв. Г. Горин. «Кто есть кто?». 
Премьера телевизионного епек- 
та кля.

23.00. «Время».
23.30. Цв. «Музыкальная жизнь».
00.40 — 00.50. Новости.

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А
ТОМСК

19.30. Играет лачпеат международного 
конкурса Ю. Гутман (фортепья
но).

20.10. «юбилейному году — ударный 
финиш!». Рапортует объедине
ние Контур.

МОСКВА
20.45. Музыкальная программа к Дню 

энергетика.
ТОМСК

21.35 — 21.45. Новости.

П ЕРВАЯ П РО ГРА М М А  
\ МОСКВА

10.00. Новости.
10.10. Цв. Утренняя гимнастика.
10.30. Цв. Стихи русских и советских 

поэтов.
11.00. Цв. «Для вас, родители!».
11.30. Цв. «Утренняя почта».
12.00. Цв. «Больше хороших товаров».
12.30. Цв. «Шедевры Третьяковской 

галереи». «Картины Нестерова».
13.00. Цв. «Что? Где? Когда?». Телеви

зионная викторина.
14.00. Цв. «Здоровье».

■ 14.45. Цв. Тираж «Спортлото».
14.55. Цв. «Музыкальный абонемент».
15.25. Цв. «В гостях у  сказки». «Две

надцать месяцев». 1-я серия.
16.55. Цв. «Очевидное-невероятное». Ве

дущий — С. П. Капица.
17.55. Цв. «Приключения Незнайки и 

его друзей». 8-я серия.
18.15. Цв. «Беседа на международные 

темы политического обозревате
ля газеты «Правда» Ю. А. Жу
кова».

15.00. Цв. Абсолютный чемпионат 
СССР по боксу. Финал.

19.45. Цв. «Веселые нотки».
20.00. Новости.
20.15. Цв. «60 лет Советской Украине».
21.00. Цв. Концерт мастеров искусств 

Украины.
23.00. «Время».
23.45. Цв. «Кинопанорама». _..
01.25 — 01.35. Новости.

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  
ТОМСК

16.00. «Операция «К-ы». На пороге 
зимних каникул.

16.45. «Кунгурская ледяная пещера». 
Документальный фильм.

17.00. Телевизионный клуб «Художе
ственная самодеятельность». 
Произведения писателей-томи- 
чей на сцене народного театра 
Дома ученых. *

МОСКВА
18.15. «Беседа на международные те

мы политического Обозревателя 
газеты «Правда» Ю. А. Ж укоез».

ТОМСК
19.00. «Всадники». Художественный 

фильм. 2-я серия.

lil.MHiWm декабря

ПЯТНИЦА 23 декабря

ю.оо.
10.10.
10.30.
11.15.

12.20.

ПЕРВАЯ П РО ГРА М М А  
МОСКВА

Новости.
Цв. Утренняя гимнастика,
Цв. «Отзовитесь, горнисты!».
Цв. Г. Горин. «Кто есть кто?». 
Телевизионный спектакль.
Цв. Концерт учащихся Киевско-

10.00.
10.10.
10.30.
11.00.
12.00.

13.00.
13.30.
14.35.

15.55.
16.40.

17.20.

18.20.

-22.00.
23.00.
23.30.

00.20 —

П ЕРВАЯ  П РО ГРА М М А  
МОСКВА

Новости.
Цв. «На зарядку становись!».
Цв. «Будильник».
«Служу Советскому Союзу!».
Цв. «Встреча юнкоров телесту
дии «Орленок» с Героем Социа
листического Труда директором 
ПТУ № 180 г. Москвы В. С. Фи
липповым».
Цв. «Музыкальный киоск».
Цз. «Сельский час».
Цв. «В гостях у  сказки». «Две
надцать месяцев». 2-я серия.
Цв. «Международная панорама». 
Цв. «Приключения Незнайки и 
его друзей». 9-я, 10-я серии.
Цв. Премьера документального 
фильма «Ближний Восток: время 
испытаний». Автор — полити
ческий обозреватель Ф. Сейфуль- 
Мулюков.
Цв. «Ирония судьбы, или Сuлег
ким паром». Художественный те
лефильм. 1-я и 2-я серии. В пере
рыве — «Новости».
Цв. «Клуб кинопутешествий». Ве
дущий — О. К. Игнатьев. 
«Время».
Цв. «Мелодии и ритмы зарубеж
ной эстрады».
00.30. Новости.

Д  ТЕШЕТ
16 декабря — «Д р ам а  из-за 

ли р и ки ».
Начало — в 19 час. 30 мин.

К В
16 декабря. «О перация 

С та м буле » —  18, 20.

СЕГОДНЯ
’ В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«В оор уж ен  и очень  оп асен »

-.8 -40 , 10-25 12-40, 15-50, 17,
19- 10, 21-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Ш ельм ен к о -д ен щ и к » — 8-35, 

10-30, 12-25, 14-20, 16-15.-18-10,
20- 05, 22. «Д е ло в ы е  л ю д и »—  9 ,

10-30, 12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 
20-05, 22. Зал кинохроники. 
«К осм а ты е р оби н зон ы », «П ти 
цы и звери  у  себя  д ом а », «Г о 
луб ы е  о ж ер е ль я » — 9, 11-10,
13- 20, 15-30, 17-40. «П р о  ж ивые
часы », «К ом п ози тор  А натолий  - 
Н овиков», «Ф и т и л ь »  N. 163 —■
10-05, 12-15, 14-25, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Т р и  плю с д в а » —  9. 12-40, 

16-20, 18-10, 21-50. «Н овы е по
хож дения Ш вейка » —  10-50,
14- 30, 20. «П оло са ты й  р е й с » —
8-40, 12-20, 16, 17-50, 21-30.
«П ри н ц есса  подводного царст
ва » —  Ю-30. «М ен я  это не ка
са ется » —  14-10, 19-40.

«СИБИРЯК»
«К р угосв етн ое  путеш ествие 

Кота в са п ога х » —  9-20. «П о д 
ранки » —  12-40, 14-20, 21.
«К реп остн ая  актриса » —  11,
16, 17-40, 19-20.

«ПИОНЕР»
«Щ едры й  вечер » — 9, 10-30.

«У к р оти тельн и ц а  ти гров » ,—. 
12, 14, 16, 18, 20, 22.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«П одсадная у тк а » —  18. 22
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«З о лотая  р еч к а » — 17, 19,

21. «В озвращ ен и е Василия 
Б ортникова» — 14.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«С обствен н ое м нение» —
17-10, 19, 21.

ДВОРЕЦ СПОРТА
17— 20 декабря. Больш ие 

эстрадные нонцерты. Ленин
градский джаз-хор и оркестр 
«Диско» (художественный ру
ководитель — композитор 
И. Петренко). Поет Валерии 
Ободзинский. Конферансье — 
автор миниатюр кабачка 
«13 стульев» ЦТ Оскар Волин.

17 декабря — 17, 20, 18 де
кабря — 14, 17, 20, 19 декаб
ря — 21, 20 декабря — 18 , 21.

Финальный матч 
претендентов

БЕЛГРАД, 15 декабря. 
(ТАСС). Девятая партия фи
нального матча претенден
тов на первенство мира по 
шахматам между Б. Спасс- 
ским и В. Корчным отложе
на. Свой 42-й ход записал 
игравший белыми В. Корч
ной.

В выходной день...
ЛЕНИНГРАД, 14 декабря. 

(ТАСС). Для двух из шест
надцати участников чемпио
ната страны по шахматам 
выходной на турнире день 
оказался рабочим: Таль и 
Григорян играли пропущен
ную в девятом туре партию. 
На 41-м ходу Таль добился 
победы.

15 декабря — одиннадца
тый тур.

Тираж «Спортлото»
Результаты 50-го тиража 

«Спортлото» и «Спортло
то-2», состоявшегося 14 де
кабря.

«Спортлото»: 38 (стрельба 
из лука), 44 (фигурное ка
тание), 31 (плавание), 16 
(гимнастика), 1 (авиаспорт), 
24 (лыжи), льготный шар— 
45 (футбол).

«Спортлото-2»: 21 (конный 
спорт), 32 (прыжки в воду), 
13 (водно-лыжный спорт), 11 
(велоспорт), 37 (стрельба), 10 
(буер), льготный шар — 43 
(фехтование).

(ТАСС).

т
ПЯТНИЦА, 16 денабря 
ПЕРВАЯ П РО ГРА М М А

МОСКВА

10.00. Новости. 10.10. Цв. Ут
ренняя гимнастика. 10.30. Цв. 
«Концертный зал телестудии 
«Орленок». 11.15. Цв. «Это бы
ло в Коканде». 2-я серия. 12.20. 
Цв. «Эстафета». Документаль
ный телефильм из цикла «От
цы и дети» (Тбилисское теле: 
видение).

С 12.45 до 16.00 — перерыв.
16.00. Программа докумен

тальных фильмов. 16.55. А. С. 
Пушкин. «Моцарт и Сальери».
17.50. Цв. «Будни и праздники 
села Лопатино». Телеочерк.
18.50. Цв. Концерт участников 
художественной самодеятель
ности. 19.15. Цв. «Веселые 
старты». 20.00. Новости.

ТОМСК

20.10. «Сельская новь». 
«Бригадный подряд на ферме». 
Из опыта работы животново
дов совхоза «Новиковскии» 
Асиновского района. 20.40. Но
вости.

МОСКВА

20.50. Цв. Песни и романсы 
Г. Свиридова в исполнении 
народной артистки СССР Е. Об
разцовой. 21.45. Цв. «Говорят 
депутаты Верховного Совета 
СССР». 21.55. Цв. «Это было в 
Коканде». 3-я серия. .23.00. 
«Время». 23.30. Цв. «Поет 
Шарль Трене». (Франция!. 
00.00. Цв. Международный 
турнир по хоккею на приз га
зеты «Известия». Сборная 
СССР — «Квебек нордикс» (Ка
нада). Трансляция с Централь
ного стадиона им. В. И. Лени
на. В перерыве — «Новости».

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А

ТОМСК

19.30. «В концертном зале». 
Ф. Шуберт. Вариации. К. Ве
бер. Концерт для виолончели 
с оркестром. Исполнители — 
лауреат международного кон
курса К. Георгиан и симфони
ческий оркестр Томской фи
лармонии.

МОСКВА

20.10. «Хочу все знать». 
Киножурнал. 20.20. «Москва и 
москвичи».

ТОМСК

20.50. «К  60-летига ВЧК — 
КГБ». «Операция «Трест». Те
левизионный художественный 
фильм. 1-я серия. 22.10 — 22.20. 
Новости. т&дш

ПЯТНИЦА, t6  декабря

7.34. Последние известия. 
7.40. А. Глазунов. «Лирическая 
поэма». 9.00. По страницам га
зеты «Красное знамя». 9.10. 
Песни о труде. 19.00. Послед
ние известия. 19.11. Радио — 
сельским слушателям. «Юби
лейному году — ударный фи
ниш!». (Сообщения из хо
зяйств). Творческий план 
специалиста. «Хлеб — всему 
голова». У микрофона В. И. 
Лещеня — председатель кол
хоза «Гигант». Комбайны на 
линейке готовности.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
18 декабря

ПРЕМЬЕРА
Лауреат Государственной

премии 
С. Залыгин

« С О Л Е Н А Я  П А Д Ь »
Инсценировка Ф. Григорьяна в 2-х частях.
Начало спектакля — в 19 час. 30 мин.
Открыта предварительная продажа билетов.

Гарнизонный Дом офице
ров объявляет набор на 
6-месячные курсы маши
нописи.

Коллективы облгосзагот- 
инспекиии и облпотребсою
за скорбят по поводу кон
чины

ПОЦЕЛУЕВА 
Никифора Иосиф овича

и выражают глубокое собо
лезнование родным покой
ного.
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